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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Создано Федеральное агентство по делам националь-

ностей 

Указ «О Федеральном агентстве по делам национально-

стей» подписан во вторник Президентом России Влади-

миром Путиным. Согласно документу, новому ведомству 

передана часть функций Министерства культуры. Оно 

займѐтся выработкой и реализацией государственной на-

циональной политики и нормативно-правовому регулиро-

ванием в сфере защиты прав нацменьшинств и коренных 

малочисленных народов, реализацией этнокультурных 

потребностей граждан, принадлежащих к различным эт-

ническим общностям, будет обеспечивать эффективное 

использование регионами и муниципалитетами средств 

господдержки, предусмотренных на этнокультурное раз-

витие народов страны. От Минюста агентству передаются 

функции по выработке и реализации государственной 

политики и нормативно-правовому регулированию в сфе-

ре взаимодействия с казачьими обществами. Ранее созда-

ние агентства поддержали в Госдуме и Совете Федерации. 

«Особенно актуально это сейчас, когда перед страной 

стоят определенные внешние вызовы. И мы не можем 

исключить, что найдутся силы, которые попытаются по-

дорвать развитие России, целясь именно в эту сферу», — 

считает председатель Комитета Совета Федерации по фе-

деративному устройству, региональной политике, мест-

ному самоуправлению и делам Севера Дмитрий Азаров. 

По словам вице-спикера Госдумы Сергея Неверова, взаи-

моотношения народов, проживающих в России, и укреп-

ление единства имеют первостепенное значение. Такими 

чувствительными и сложными вопросами, считает Неве-

ров, «должны заниматься не департаменты, раскиданные 

по разным министерствам, а самостоятельное федераль-

ное ведомство, подчиняющееся напрямую председателю 

правительства». 

СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Аркадий Чернецкий: уровень антироссийских настрое-

ний в Конгрессе местных и региональных властей Совета 

Европы удалось снизить 

Уровень антироссийских настроений в Конгрессе мест-

ных и региональных властей Совета Европы (КМРВСЕ) 

удалось снизить, — заявил сенатор Аркадий Чернецкий, 

принимавший участие в весенней сессии органа в Страс-

бурге. Как сообщил помощник сенатора Константин Пу-

дов, А.Чернецкий доложил о результатах сессии на засе-

дании Совета Федерации. «Благодаря усилиям МИД РФ и 

работе нашей делегации в Конгрессе местных и регио-

нальных властей Европы уровень антироссийских на-

строений в КМРВСЕ удалось снизить. Сделать это было 

очень нелегко», — отметил сенатор. А.Чернецкий пояс-

нил, что, после того как делегация РФ в ответ на антирос-

сийскую кампанию покинула Парламентскую ассамблею 

Совета Европы, представители России в палате регио-

нальных и местных властей остались фактически единст-

венным оплотом страны на этой общеевропейской пло-

щадке. «Нам и в этот раз пришлось вступить в дискуссию 

с делегатами Конгресса из ряда европейских стран. И не 

столько по текущим вопросам повестки заседания, но в 

первую очередь по вопросу украинского урегулирования 

в рамках минских соглашений», — рассказал 

А.Чернецкий. По словам сенатора, в этот раз никаких ан-

тироссийских резолюций Конгресс не принимал и не рас-

сматривал. «Более того, многими делегатами была под-

держана наша инициатива по меморандуму в честь 70-

летия Победы над фашизмом», — констатировал сенатор. 

— Людмила Косткина: нам необходим типовой феде-

ральный закон о государственно-частном партнерстве 

Участники заседания Экспертного совета по здравоохра-

нению при Комитете Совета Федерации по социальной 

политике рассмотрели тему «Государственно-частное 

партнерство в сфере здравоохранения: возможные форма-

ты участия производителей и дистрибьюторов лекарст-

венных средств и медицинских изделий». Мероприятие 

прошло в рамках формата Мастерской стратегического 

планирования. Первый заместитель председателя Комите-

та Совета Федерации по социальной политике Людмила 

Косткина заявила о необходимости принятия типового 

федерального закона о государственно-частном партнер-

стве (ГЧП). Сенатор напомнила, что соответствующий 

законопроект в Государственную Думу был внесен, но в 

прошлом году при подготовке ко второму чтению, работа 

над документом была приостановлена. «Движения не бы-

ло долгое время. Однако на прошлой неделе глава Прави-

тельства РФ Дмитрий Медведев дал указание кабинету 

министров и депутатам вернуться к рассмотрению этого 

законопроекта». Сенатор проинформировала, что в 67 

субъектах РФ приняты и уже работают подобные законы, 

во многих регионах работают комиссии по развитию 

ГЧП. «Привлечение инвестиций – это главная наша цель, 

тем более в сложный период экономического спада». 

Л.Косткина заметила, что законы, которые были приняты 

в субъектах, очень разные. «Но ни один регион в своем 

законодательстве не может изменить Налоговый кодекс 

или Семейный кодекс». Законодатель напомнила, что по 

инициативе власти частными организациями уже созданы 

и открыты новые медицинские учреждения, в том числе 

кабинеты врачей общей практики. «Реализация этих про-

ектов позволяет решать конкретные и очень серьезные 

проблемы в регионах». Л.Косткина призвала участников 

дискуссии к конструктивному обсуждению новых прак-

тик и форм. «Это позволит доработать и принять более 

качественный закон о государственно-частном партнерст-

ве», — уверена она. Профильный Комитет СФ будет под-

держивать новые инициативы, которые будут востребо-

ваны государством и обществом и направлены на повы-

шение качества медицинского обслуживания населения, 

подчеркнула парламентарий. По словам заместителя 

председателя Комитета Совета Федерации по социальной 

политике Игоря Чернышева, ГЧП в здравоохранении – 

это особая сфера, так как речь идет о качестве медицин-

ского обслуживания населения. «Появляются активные 

сообщества, которые готовы помочь государству в реше-

нии этих проблем». Вместе с тем сенатор подчеркнул, что 

необходима особая ответственность и взаимное доверие 

сторон, так как речь идет о жизни и здоровье российских 

граждан. Председатель Экспертного совета Виталий 

Омельяновский считает, что формат Мастерской страте-

гического планирования позволяет провести интерактив-

ную дискуссию и рассмотреть комплекс мер и рекомен-

даций, направленных на системное решение проблем реа-

лизации ГЧП в здравоохранении, в том числе и в вопро-

сах участия производителей лекарственных средств и ме-

дицинских изделий. В обсуждении также приняли уча-
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стие члены Комитета Совета Федерации по социальной 

политике Юлия Вепринцева и Анна Отке. Представитель 

Министерства здравоохранения РФ Кирилл Хрянин про-

информировал, что ведомство уделяет особое внимание 

проблеме ГЧП, проводится мониторинг правопримени-

тельной практики в этой сфере, обобщаются предложения 

из регионов. «Мы в конструктивном ключе взаимодейст-

вуем с Советом Федерации и Государственной Думой при 

подготовке необходимых изменений в законодательство, 

при разработке новых правовых актов». О региональном 

опыте реализации проектов ГЧП рассказал заместитель 

министра здравоохранения Самарской области Альберт 

Навасардян. Он отметил, что рост расходов на здраво-

охранение в ближайшие годы во всех странах будет толь-

ко увеличиваться в связи с увеличением продолжительно-

сти жизни населения, новыми медицинскими техноло-

гиями, необходимостью обновления высокотехнологич-

ного оборудования. По мнению А.Навасардяна, требуется 

целостная государственная политика в сфере ГЧП, и ча-

стные инвестиции могут стать эффективным инструмен-

том модернизации всего здравоохранения. «Нам просто 

необходим федеральный закон в этой сфере», — поддер-

жал парламентариев представитель Самарской области. 

Участники заседания обсудили актуальные проблемы, 

направленные на реализацию ГЧП в сфере здравоохране-

ния, и познакомились с опытом субъектов РФ в этой об-

ласти. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— На дошкольное образование в России в 2014 году выде-

лили более 80 млрд рублей 

На модернизацию дошкольного образования в 2014 году в 

России потрачено около 80 млрд руб., из которых 50 млрд 

рублей выделено регионам из федерального бюджета, — 

говорится в отчете правительства РФ о выполнении пору-

чения президента по содержанию вновь создаваемых мест 

в детских садах, укомплектованию их кадрам, а также 

обеспечению их учебно-методическим оборудованием. Из 

региональных бюджетов финансирование составило 30,9 

млрд руб. На 1 января 2015 года численность вновь при-

нятых работников в дошкольные образовательные учреж-

дения превысила 40,5 тыс. человек, включая более 17,35 

тыс. человек педагогов, 35,3% из которых прошли повы-

шение квалификации. Средняя зарплата педагогов до-

школьного образования за 2014 года при этом составила 

25,592 тыс. руб. 

— Магазинам и ресторанам летом запретят работать 

по ночам 

С 1 июля предприятиям торговли и общепита, распола-

гающимся в жилых домах, могут запретить работать в 

ночное время. Согласно постановлению Правительства от 

26 декабря прошлого года, «в цокольном, первом и вто-

ром этажах жилого здания не допускается размещать все 

предприятия, а также магазины с режимом функциониро-

вания после 23 часов». Однако в нынешних экономиче-

ских условиях нововведение приведет к увольнению пер-

сонала, падению прибыли и росту цен считает омбудсмен 

по торговле Андрей Даниленко. Он предлагает Минпром-

торгу рассмотреть возможность переноса вступления но-

вых правил на 2017 год. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— ОКМО запустил новый Электронный муниципальный 

университет: ДПО с гарантией качества и дипломом, 

полностью дистанционно. 

16 марта открылся новый онлайновый учебный центр для 

муниципальных служащих, студентов профильных спе-

циальностей — Электронный муниципальный сетевой 

университет (ЭлМСУ). Его адрес — www.naminfo.ru. 

ЭлМСУ создан в 2014 году на основании решения Прези-

диума Общероссийского Конгресса муниципальных обра-

зований при участии Центра прикладных исследований 

МСУ. Создание ЭлМСУ — это реализация на практике 

поручений Президента Российской Федерации Владимира 

Путина о совершенствовании системы подготовки кадров 

для органов МСУ, данных по итогам заседания Совета 

при Президенте Российской Федерации по развитию ме-

стного самоуправления 26 мая 2014 года, а также реше-

ний Совета при Председателе Совета Федерации по мест-

ному самоуправлению и ОКМО на тему подготовки му-

ниципальных кадров, принятых в 2013 и 2014 годах. Ру-

ководитель проекта по созданию ЭлМСУ — исполни-

тельный директор Общероссийского Конгресса муници-

пальных образований Виктор Панкращенко — рассказы-

вает о деталях проекта. — Виктор Николаевич, зачем при 

наличии большого числа вузов и учебных центров, кото-

рые уже давно занимаются подготовкой, переподготов-

кой и повышением квалификации муниципальных кадров, 

создавать новую образовательную структуру? Наш про-

ект не связан с созданием новой образовательной струк-

туры. Мы не создаем организаций, мы создаем новые, я 

бы даже назвал их принципиально новыми, образователь-

ные продукты для совместной реализации с уже сущест-

вующими образовательными структурами. Проведенный 

ОКМО и ЦПИ МСУ анализ показал, что полноценным 

электронным обучением с использованием дистанцион-

ных технологий занимается очень небольшое число вузов. 

При этом муниципалам приходится тратить рабочее вре-

мя и деньги на переезды, проживание и т. д., что сильно 

увеличивает расходы на обучение. Поэтому мы поставили 

перед собой цель сделать учебный процесс полностью 

электронным, исключив необходимость неэффективных 

затрат времени и средств. Таких услуг не предлагает ни 

один из действующих ныне вузов и учебных центров. 

Наши программы содержат множество практических 

примеров, самое главное из законодательства, разбор от-

дельных нюансов и коллизий, знание которых гарантиру-

ет успех дальнейшей практической деятельности. При 

этом мы не отказываемся от лучших образцов учебных 

курсов и программ для муниципалов, подготовленных 

вузами, работающими в традиционных форматах. ЭлМСУ 

взаимодействует с вузами, специализирующимися на под-

готовке кадров для органов МСУ, а по окончании курсов 

слушатели получат удостоверение установленного образ-

ца конкретного учебного заведения, имеющего государ-

ственную лицензию и авторитет среди профессионалов 

государственного и муниципального управления. Первым 

вузом, с которым было заключено соглашение об участии 

в образовательном проекте ОКМО, стал Тюменский гос-

университет. — Однако считается, что в личном кон-

такте с преподавателем, особенно если этот препода-

ватель имеет опыт практической работы, можно уз-

../Downloads/www.naminfo.ru
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нать больше, учиться на личном примере… Именно по-

тому, что практика сейчас становится не менее важной, 

чем теория, мы сделали упор на разъяснении практиче-

ских примеров и отработке практических навыков реше-

ния вопросов по тематике курсов на специальных трена-

жерах-симуляторах. Материалы разрабатываются веду-

щими преподавателями, признанными экспертами и ус-

пешными практиками в сфере муниципального управле-

ния. ОКМО при поддержке ЦПИ МСУ проводит сверку и 

гарантирует качество каждого курса. Первый курс, с ко-

торого приступил к работе ЭлМСУ, — «ТОС: вопросы 

создания и деятельности». Он как раз рассчитан на очень 

широкую аудиторию. Этот курс подготовлен авторским 

коллективом под руководством Президента ОКМО Сте-

пана Киричука. Курс научит слушателей правильно пла-

нировать деятельность по привлечению населения к ре-

шению важных или проблемных вопросов жизнеобеспе-

чения территории муниципального образования, в том 

числе выявлять наиболее перспективные направления 

работы, привлекать к партнерству неформальных лидеров 

среди жителей, задействовать профессиональные и лич-

ные качества жителей для волонтерской работы по со-

держанию и развитию территории. Также мы заложили в 

программу теорию, практические примеры и задания, 

с помощью которых слушатели научатся без ошибок 

пользоваться правовыми и бюджетными инструментами 

для организации эффективной работы по взаимодействию 

с населением и общественными организациями. Наконец, 

мы рассматриваем типичные ошибки и самые распро-

страненные препятствия, которые не позволяют муници-

палам создать эффективную систему мер для развития 

ТОС. Иными словами, мы учим теории (только в необхо-

димом объеме), показываем лучшую практику (представ-

лен разнообразный и удачный опыт муниципалитетов 

шести различных регионов России), при помощи специ-

альных тренажеров и электронных тренингов помогаем 

отработать навыки принятия решений и подготовки необ-

ходимых документов. — И сколько времени займет обу-

чение? Максимальная продолжительность определена в 

три недели. В терминах государственных стандартов обу-

чения это составляет 36 часов и является стандартным 

курсом повышения квалификации. Но поскольку курс 

дистанционный, слушатель может изучить программу и 

выполнить все практические и тестовые задания настоль-

ко быстро, насколько он способен. Наша платформа по-

зволяет скачать текстовые материалы и изучать их тогда, 

когда слушателю удобно. Он может изучать материал в 

поездках — на мобильном телефоне или планшете, если 

они подключены к Интернету. Дистанционное обучение 

удобно еще и тем, что слушатель сам выбирает, когда и 

сколько ему учиться, что и когда надо повторить. Выпу-

скники курса по ТОСам получают удостоверение о по-

вышении квалификации Тюменского государственного 

университета. Бесплатный телефон для справок — 8-800-

100-08-45. 

— Опубликован Вестник ОКМО: 2014 — люди, события, 

факты 

Вышел в свет очередной Вестник ОКМО, подводящий 

итоги работы Конгресса в 2014 году. По традиции его 

открывает обращение Степана Киричука, где названы 

основные достижения местного самоуправления прошло-

го года, определен подход к новой стратегии Конгресса 

— «Единству самостоятельных и непохожих!» — и пять 

приоритетов на будущее. В этот Вестник также включены 

ответы членов Президиума и ревизионной комиссии 

ОКМО на блиц-опросы «Что запомнилось в 2014 году?», 

«Как Вы оцениваете работу ОКМО? Что следует делать и 

чего следует избегать в 2015 году?», «Журнал ―Муници-

пальная Россия‖: самый полезный материал в 2014 го-

ду?». Первая часть Вестника представляет собой отчет 

руководящих органов Конгресса о реализации уставных 

целей и работе по приоритетным направлениям деятель-

ности, утвержденным на последнем Общим собрании 

ОКМО. Здесь обобщена информация об участии Конгрес-

са в формировании и реализации государственной поли-

тики в сфере МСУ — описаны основные политические 

тренды, работа ОКМО в совещательных органах по во-

просам развития МСУ, взаимодействие с федеральными и 

региональными органами власти и общественными орга-

низациями. В отчете юридической службы ОКМО расска-

зывается о том, какая консультационная и методическая 

помощь была оказана региональным советам муници-

пальных образований и как было организовано правовое 

обеспечение деятельности руководящих и исполнитель-

ных органов ОКМО. Взаимодействию с КМРВСЕ и дру-

гими подразделениями Совета Европы, развитию иных 

международных связей ОКМО посвящены материалы 

раздела «Международное направление». В блок «Инфор-

мационно-аналитическое направление» вошли обзор дея-

тельности национального агентства муниципальной ин-

формации (НАМИ), годовой дайджест материалов журна-

ла «Муниципальная Россия», а также информация о рабо-

те Конгресса по популяризации достижений местного 

самоуправления. Вторая часть Вестника также традици-

онно предоставляется для информации, поступающей от 

членов Конгресса. Здесь дается оценка влиянию советов 

на развитие местного самоуправления в своих регионах и 

содержатся сведения о проблемах в муниципальной сфе-

ре, которые удалось решить при участии советов. В от-

дельных разделах показаны достижения и трудности, с 

которыми сталкиваются региональные советы муници-

пальных образований по линиям «муниципалитеты — 

совет», «совет — субъект Федерации» и «совет — иные 

организации гражданского общества». Также представле-

на работа членов Конгресса по подготовке муниципаль-

ных кадров и показан ход развития сотрудничества между 

советами муниципальных образований разных регионов. 

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— 16-17 апреля 2015 г. в городе Барнауле состоится кон-

ференция АСДГ «Вопросы финансово-экономической 

деятельности муниципальных образований Сибири и 

Дальнего Востока» 

В конференции примут участие руководители финансо-

вых и экономических служб органов местного само-

управления, руководители контрольных органов, органов 

статистики, депутаты органов местного самоуправления, 

муниципальные служащие, ученые, эксперты и предста-

вители общественных объединений, принимающие уча-

стие в формировании финансово-экономической полити-

ки муниципальных образований. Конференция проводит-

ся Ассоциацией сибирских и дальневосточных городов 

совместно с администрацией города Барнаула. На конфе-

ренции планируется обсудить следующие вопросы: стра-

тегическое планирование социально-экономического раз-

вития муниципальных образований в современных усло-

виях — первые итоги, проблемы и пути их преодоления; 

опыт взаимодействия экономических, финансовых служб, 

экспертного сообщества и общественности при формиро-
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вании планов и программ стратегического развития; эко-

номическая политика, формирование местных бюджетов, 

особенности межбюджетных отношений в условиях ре-

формирования местного самоуправления; опыт формиро-

вания, контроля исполнения, оценки эффективности про-

граммных бюджетов; опыт участия контрольных органов, 

органов статистики, налоговых органов, некоммерческих 

организаций и др. в бюджетном процессе; особенности 

бюджетных процессов в современных условиях; роль 

контрольных органов в обеспечении эффективного ис-

полнения местного бюджета; итоги внедрения контракт-

ной системы организации муниципальных закупок.  

— 23-24 апреля 2015 г. в городе Новосибирске состоится 

конференция АСДГ «Функционирование региональных 

систем капитального ремонта на территории муници-

пальных образований: проблемы и пути решения» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с мэрией города Новоси-

бирска. В конференции предполагается участие замести-

телей глав администраций муниципальных образований 

по вопросам ведения городского хозяйства, руководите-

лей департаментов жилищно-коммунального хозяйства 

администраций муниципальных образований Сибири и 

Дальнего Востока, представителей управляющих компа-

ний, частных предприятий и экспертного сообщества. В 

рамках конференции планируется рассмотреть и обсудить 

следующие вопросы: 1. Повышение ответственности соб-

ственников за неисполнение установленных законода-

тельством обязательств (своевременности оплаты взносов 

за капитальный ремонт, участия в общих собраниях, при-

нятия решений о выборе способа формирования фонда 

капитального ремонта, принятия решений о проведении 

капитального ремонта). 2. Участие управляющих органи-

заций в реализации региональной программы капитально-

го ремонта общего имущества в многоквартирных домах. 

3. Уровень собираемости взносов от собственников мно-

гоквартирных домов и его влияние на организацию про-

ведения капитального ремонта многоквартирных домов. 

4. Обслуживание и ремонт ветхого фонда, многоквартир-

ных домов исключенных из региональной программы 

капитального ремонта (с износом 70% и более). 5. Осуще-

ствление общественного контроля за проведением капи-

тального ремонта многоквартирных домов, обязанность 

собственников участвовать в приемке выполненных ра-

бот. 6. Формирование собственниками фонда капитально-

го ремонта на специальных счетах: преимущества и не-

достатки. 7. Практика и проблемы мониторинга техниче-

ского состояния многоквартирных домов, сбора сведений 

об общем имуществе многоквартирных домов, оценка 

состояния жилого фонда. 8. Предельная стоимость капи-

тального ремонта по видам работ, установленная в регио-

нальной программе капитального ремонта в условиях 

кризисной экономики. 9. Порядок отбора подрядных ор-

ганизаций. Критерии отбора, конкурсы, финансирование. 

Особенности и риски. 10. Проблемы корректировки ре-

гиональной программы капитального ремонта. Порядок 

определения необходимости проведения капитального 

ремонта. 11. Информационное обеспечение процесса ка-

питального ремонта. Также на конференции будет пред-

ставлен опыт города Новосибирска и Новосибирской об-

ласти по следующим вопросам: 1. Реализация региональ-

ной программы капитального ремонта общего имущества 

в многоквартирных домах на территории города Новоси-

бирска. 2. Взаимодействие государственной жилищной 

инспекции Новосибирской области с органами местного 

самоуправления при реализации региональной програм-

мы капитального ремонта. 3. Деятельность регионального 

оператора на территории Новосибирской области. 4. Ход 

реализации программ по переселению граждан из аварий-

ного жилищного фонда, развитие застроенных террито-

рий. В рамках конференции планируется проведение 

круглого стола, на котором в режиме дискуссии предлага-

ется обсудить наиболее актуальные вопросы в сфере жи-

лищно-коммунального хозяйства.  

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 09/15 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 845 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 02.04.15. 

Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  О К Р У Г А  

СИБИРСКИЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОКРУГ 

— Абакан и Новосибирск свяжет прямой авиарейс 

С мая жители Хакасии вновь смогут добираться до Ново-

сибирска на самолѐте. Такая договорѐнность была дос-

тигнута в ходе переговоров между Минтрансом Хакасии 

и Росавиацией. Абакан — Новосибирск — один из самых 

популярных и востребованных авиарейсов по итогам 2014 

года — вновь включѐн в перечень субсидируемых мар-

шрутов, сообщили в пресс-службе ведомства. В текущем 

году в летний период рейсы будут выполняться три раза в 

неделю, в зимний — два. Дата первого вылета будет оп-

ределена после уточнения расписания авиакомпа-

нии»ИрАэро» и сообщена дополнительно. Кроме того, с 

подробным расписанием можно будет ознакомиться в 

ближайшее время на сайте аэропорта Абакан. 

УРАЛЬСКИЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОКРУГ 

— Депутатов из Екатеринбурга не впечатлил челябин-

ский эксперимент 

Члены Межпартийной депутатской группы в Екатерин-

бургской городской Думе поделились впечатлениями от 

поездки в Челябинск, где они изучали опыт проведения 

реформы местного самоуправления, сообщает Екатерин-

бургская городская Дума. Депутаты встретились с Главой 

Челябинска – Председателем Челябинской городской Ду-

мы Станиславом Мошаровым, коллегами из Челябинской 

городской Думы, которые рассказали народным избран-

никам о структуре внутригородских районов, системе 

формирования районных бюджетов, полномочиях депута-

тов. Затем состоялась встреча с главой Администрации 

Калининского района Челябинска Сергеем Колесником и 

главой Калининского района – председателем районного 

совета депутатов Евгенией Глуховой. В ходе реформы 

местного самоуправления, реализация которой началась в 

прошлом году, город стал двухуровневым муниципалите-

том. Семи районам был придан статус муниципальных 

образований первого уровня, в каждом из которых сфор-

мированы собственные органы МСУ: районный совет, 

состоящий из избранных депутатов, и местная админист-

рация. Каждый район имеет свой бюджет, который напо-

ловину формируется за счет собственных доходных ис-

точников, а остальную часть восполняет дотация из го-

родской казны и из бюджета региона. В Калининском 

районе, который является одним из центральных районов 

http://asdg.ru/anounce/68/345717
http://asdg.ru/protokoll/88/345709
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Челябинска, годовой бюджет составляет 40 млн. рублей. 

Для сравнения, в Екатеринбурге бюджет аналогичного по 

численности Кировского района составляет порядка 450 

млн руб. Причем из 40 млн руб. 30 млн руб. – это содер-

жание управленческого аппарата и только 10 млн руб. – 

средства, предусмотренные на благоустройство террито-

рии. «Следовательно, когда нам говорят, что при разделе-

нии города районы получат больше денег – это неправ-

да», — отметил депутат Дмитрий Сергин. М.Вечкензин 

добавил, что до сих пор нет законодательных гарантий 

перечисления дотаций из вышестоящих бюджетов в рай-

оны. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Карачаево-Черкессия 

Черкесск 

— Специальный орган жилищного контроля создан в мэ-

рии 

Решением Думы Черкесска в отделе ЖКХ мэрии столицы 

Карачаево-Черкесии создан орган муниципального жи-

лищного контроля. «Как отмечает главный специалист — 

жилищный инспектор отдела ЖКХ Амина Узденова, те-

перь граждане, обращаясь с письменными жалобами в 

мэрию Черкесска, вправе рассчитывать на проведение 

выездной, а при необходимости и документарной провер-

ки юридического или иного лица, допустившего наруше-

ние обязательных требований в сфере ЖКХ», — говорит-

ся в сообщении. Создание в городской мэрии органа му-

ниципального жилищного контроля предусмотрено дей-

ствующим законодательством и связано с отсутствием до 

недавнего времени у органа местного самоуправления 

полномочий и рычагов воздействия на юридических лиц 

при выявлении нарушений обязательных требований в 

сфере ЖКХ по обращениям граждан. На сегодняшний 

день в городе более 600 многоквартирных домов. При 

этом муниципальный жилищный контроль будет осуще-

ствляться только в тех домах, где одна или более квартир 

находятся в муниципальной собственности. По послед-

ним данным, таких домов в городе более 400. «Конечно, 

создание такого органа, как муниципальный жилищный 

контроль, не позволит выявить и устранить абсолютно все 

нарушения обязательных требований в сфере ЖКХ. Тем 

не менее, планируется повышение качества обработки 

обращений граждан по данной теме, а также увеличение 

процента положительного решения вопросов граждан», 

— отмечается в сообщении. 

Республика Саха (Якутия) 

— О межмуниципальном сотрудничестве Нерюнгринско-

го и Олекминского районов 

Нерюнгринский район посетила рабочая группа из Олек-

минского района. В ходе визита состоялось подписание 

Соглашения о социально-экономическом сотрудничестве 

между администрациями районов в целях развития меж-

муниципальных отношений на основе принципов равно-

правия. Свои подписи под документом поставили глава 

Нерюнгринского района Андрей Фитисов и глава Олек-

минского района Виктор Васильев. Соглашение направ-

лено на сотрудничество в области экономики, жилищно-

коммунального хозяйства и энергетики, транспорта, 

строительства, архитектуры, перспективного развития и 

реконструкции, науки и высоких технологий, образова-

ния, культуры, инновационного развития агропромыш-

ленного комплекса, промышленности, предприниматель-

ства и торговых отношений. А.Фитисов отметил, что у 

жителей Олекминского района и города Олекминска 

можно учиться сохранению традиций и культурного на-

следия, так как один из старейших городов Якутии отме-

чает в этом году свое 380-летие. В рамках Года предпри-

нимательства, налаживая деловые отношения с Нерюн-

гринским районом, олекминцы презентовали кисломо-

лочную продукцию, которая производится в Олекминске. 

Нерюнгри 

— Мэр рассказал, что сделано для города в прошлом году 

26 марта в большом зале ЦКиД им. Пушкина состоялся 

отчет главы МО «Город Нерюнгри» Леонида Олейника, 

посвященный итогам работы за прошлый год. Сначала 

мэр представил вниманию собравшихся подробный, на-

сыщенный фактами доклад о социально-экономическом 

развитии поселения. Подробные комментарии были даны 

по сбору платы за аренду подвальных помещений много-

квартирных жилых домов, относительно долга населения 

за жилищно-коммунальные услуги, по подготовке к оче-

редному отопительному сезону, ремонту и очистке дорог, 

по реализации программы переселения и др. Затем 

Л.Олейник рассказал о поставленных на 2015 год задачах, 

одной из приоритетных среди которых является выход из 

ситуации экономического кризиса. Традиционно большое 

оживление вызвала вторая часть мероприятия, в рамках 

которой глава Нерюнгри отвечает на вопросы собравших-

ся. На этот раз граждан интересовали строительство в 

кварталах объектов коммерческого назначения, отсутст-

вие площадок для выгула собак, предоставление денеж-

ной компенсации при переселении из аварийного жилья, 

качество работы и разрыв отношений с управляющими 

компаниями, мониторинг роста цен на продукты питания 

и лекарственные препараты, а также многое другое. При-

ятно отметить, что особую активность проявили перво-

строители. В частности, поступила просьба увековечить 

память Василия Рыжова, спасшего при пожарах в теперь 

уже несуществующем 70-м микрорайоне несколько чело-

век. Представитель Нерюнгринской ЦРБ затронул тему 

предстоящего изменения порядка освещения прилегаю-

щей территории, Ассоциации национальных общин – 

поддержки социальной ориентированных организаций. 

Все просьбы были внимательно выслушаны и взяты на 

контроль, подчиненным даны соответствующие поруче-

ния. 

— О развитии физической культуры и спорта 

В прошлом году на развитие физической культуры и 

спорта затрачено 2232000 руб., рассказал мэр Леонид 

Олейник, отчитываясь перед горожанами о проделанной в 

прошлом году работе. 1190000 руб. направлено на орга-

низацию спортивно-массовых мероприятий. Из них на 

организацию соревнований, которые прошли в черте го-

рода, направлено 940000 руб., на участие нерюнгринцев в 

соревнованиях за пределами города – 250000 руб. Если 

говорить о развитии видов спорта, то выделенные средст-

ва распределились так. На развитие массового спорта от-

дано 811500 руб., детско-юношеского — 226500 руб., 

адаптивного — 30000 руб., национальных видов — 62000 

руб. Расходы на осуществление рекламной деятельности 

по пропаганде физической культуры и здорового образа 

жизни составили 60000 руб. В 2014 году приобретено 

оборудование для детских игровых площадок общей 

стоимостью 1042000 руб. При содействии управляющих 

компаний установлены 3 детских игровых площадки. 
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Республика Татарстан 

Совет муниципальных образований 

— Совет подвел итоги грантового конкурса для сельских 

поселений 

Председатель СМО Минсагит Шакиров провел итоговое 

заседание оргкомитета ежегодного республиканского 

конкурса по предоставлению грантов сельским поселени-

ям. В текущем году на конкурс было подано 217 заявок из 

всех районов республики, из них выбраны 104 лауреата, 

которые получат гранты на благоустройство и иные на-

правления материально-технического развития террито-

рии в размере 1 млн руб. 

Чувашская Республика 

Чебоксары 

— В городе увеличивают пропускную способность дорог 

В рамках программы «Развитие транспортной системы 

города Чебоксары на 2014-2020 гг.» в столице республики 

открылся Центр управления дорожным движением. С 

рабочим визитом его посетил глава администрации горо-

да Чебоксары Алексей Ладыков. Сити-менеджер осмот-

рел помещение центра, ознакомился с работой автомати-

зированной системы управления дорожным движением 

«Вектор». На реализацию этого проекта муниципалите-

том было выделено около 10 млн руб. По итогам 1 этапа 

внедрения системы, к единой базе подключены 18 свето-

форов, расположенных на самых оживленных городских 

перекрестках. Благодаря системе «Вектор» операторы, 

находящиеся в Центре, могут в режиме реального време-

ни получать информацию о состоянии светофорных объ-

ектов, о количестве автомобилей, находящихся на пере-

крестке, а также в случае большой загруженности кон-

кретного участка — управлять светофорами в формате 

«Зелѐной волны». По словам А.Ладыкова, это мера дейст-

венна для предотвращения пробок на дорогах. «За по-

следние 5 лет количество автомобилей в Чебоксарах, 

только по официальным данным, выросло на 35% и адми-

нистрация должна создавать все условия для беспрепят-

ственного передвижения по городу как общественного, 

так и личного транспорта. Увеличение пропускной спо-

собности регулируемых перекрестков в целом положи-

тельно отразится на качестве жизни горожан, включая и 

пешеходов», — заявил глава администрации. По самым 

скромным подсчетам после полного введения системы 

«Вектор» можно будет в целом увеличить пропускную 

способность дорог на 10-15%, что, несомненно, является 

еще одним шагом в усовершенствовании организации 

дорожного движения в Чебоксарах. 

Алтайский край 

Барнаул 

— Власти надеются на развитие, несмотря на кризис 

Прошедший год для Барнаула был успешным, и ни санк-

ции, ни кризисные явления не смогут помешать городу в 

дальнейшем развитии. Такое оптимистичное заявление 

сделал сити-менеджер Барнаула Игорь Савинцев в ходе 

отчета в Барнаульской городской Думе о работе админи-

страции в 2014 году. Промышленное производство в Бар-

науле в 2014 году выросло на 2%. Это намного выше, чем 

в крае в целом (0,2%), хотя и ниже уровня прошлого года 

(6,7%). И.Савинцев, сити-менеджер Барнаула: «В услови-

ях международных санкций заметную роль в экономике 

Барнаула сыграли пищевая и перерабатывающая отрасль, 

показатели которой выросли на 11,3%». Инвестиции в 

основной капитал увеличились на четверть (до 55 млрд 

руб.), в то время как в крае в целом — всего на 3,7% (дан-

ные по региону из Алтайкрайстата). При этом 36% кап-

вложений в Барнауле составили инвестиции в жилищное 

строительство. И по объему строительства прошедший 

год был для краевого центра рекордным. Введено 453 

тыс. кв. метров (в том числе 42 многоэтажных дома) — 

это самый большой объем за всю историю города. Увели-

чилась в прошедшем году и средняя зарплата барнаульцев 

— правда, меньше, чем предполагалось раньше: власти 

рассчитывали, что она возрастет на 12,7%, тогда как на 

крупных и средних предприятиях она выросла на 8,2%, до 

26,6 тыс. руб. При этом И.Савинцев не стал скрывать, что 

из-за замедления экономики сократились темпы поступ-

лений налоговых доходов и план удалось выполнить за 

счет неналоговых доходов — речь шла об успешной про-

даже права аренды участков под жилищное строительст-

во. Он с тревогой констатировал: «Из-за снижения спроса 

на продукцию упали объемы производства «Барнаульско-

го вагоноремонтного завода» и «Алтайского завода агре-

гатов». «Алтайский моторный завод» сократил выпуск 

продукции в связи с удорожанием комплектующих. 

Крупнейшее предприятие по выпуску котельного обору-

дования «Сибэнергомаш» находится в стадии банкротст-

ва». Серьезной проблемой 2014 года стала просроченная 

задолженность по зарплате: на 1 января ее размер соста-

вил почти 9,5 млн руб., пояснил мэр. Среди должников — 

все тот же «Сибэнергомаш» и другие предприятия, про-

ходящие процедуру банкротства: «Завод алюминиевого 

литья» и ФГУП «Овощевод». И более поздние данные 

краевой трудинспекции серьезность проблемы, увы, под-

тверждают: на 1 марта долг только работникам «Сибэнер-

гомаша» превысил 77 млн руб. Тем не менее и в этой си-

туации мэр видит основания для оптимизма. Он пояснил, 

что в администрации сделали оценку рисков и 16 марта 

приняли антикризисный план. «Его реализация позволит 

свести к минимуму негативные последствия внешнеэко-

номических факторов для экономики города, и более того 

— создать условия для стабильной работы наших пред-

приятий и организаций, роста их инвестиционной актив-

ности», — продолжил он. И.Савинцев уверен, что в 2015 

году продолжится расселение аварийных домов, — на 

очереди еще 37 таких строений. И, в общем, он рассчиты-

вает на активное жилищное строительство: в качестве 

примера он привел планы города на развитие северо-

западного жилого района, где к 2018 году должно быть 

построено более 800 тыс. кв. м жилья, 7 детских садов, 4 

школы, поликлиника, парковая зона и даже цирк. Опти-

мизма добавил и вице-губернатор Виталий Снесарь, по 

словам которого в «Ростуризме» подтвердили готовность 

выделить 380 млн руб. на проект «Барнаул — горно-

заводской город». «В первой фазе предусматривается 

строительство котельной в исторической части города, 

реконструкция двух мостов через Барнаулку и террасиро-

вание склона нагорного парка», — сообщил он. Кроме 

того, по словам чиновника, частные инвесторы готовы 

вкладывать средства в строительство конгрессно-

выставочного центра в Барнауле, а его проектирование 

уже началось. В то же время вице-губернатор призвал 

горадминистрацию обратить самое пристальное внимание 

на неформальную занятость, которая может усилиться в 

условиях спада. «По некоторым оценкам, из-за трудоуст-

ройства без оформления бюджет города недополучает 

около 2 млрд руб. Это серьезный резерв. Администрация 

города должна тесно сотрудничать с прокуратурой, ин-

спекцией по труду и другими органами, которые могут 
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быть полезными в решении этой проблемы», — призвал 

чиновник. 

Забайкальский край 

Чита 

— В водоемах машины не мыть, по газонам и детским 

площадкам не ездить 

Каждый горожанин, когда видит, что кто-то заезжает на 

детскую или спортивную площадку, проезжает по газо-

нам, ломает кусты, или моет свой автомобиль в реках Чи-

тинка, Ингода, на озере Кенон или возле водоразборной 

колонки , наверняка, испытывает негодование. И сразу 

задается вопросом: а есть ли какие-то механизмы, чтобы 

не просто этому человеку сделать замечание, а воздейст-

вовать с помощью каких-то действенных административ-

ных мер? В том-то и дело, что несколько лет назад мы, 

депутаты Думы городского округа, выступили с инициа-

тивой внести соответствующие статьи в Закон Забайкаль-

ского края «Об административных правонарушениях». В 

статье 25 запрещается мойка транспортных средств в гра-

ницах придомовой территории, на улицах, в парках, на 

набережных, по берегам водных объектов. А 27 статья 

запрещала проезд по газонам, детским или спортивным 

площадкам, пляжам, территориям общего пользования в 

границах населенного пункта, занятым деревьями и кус-

тарниками, остановку и стоянку на них транспортных 

средств. Протестом прокуратуры эти нормы были исклю-

чены из закона Забайкальского края. На том основании, 

что эти статьи вступили в противоречие с «Кодексом об 

административных правонарушениях Российской Феде-

рации»: за это, мол, отвечает государство: природнадзор, 

роспотребнадзор и другие структуры. Но у этих структур 

вследствие последних реформ настолько сил мало, что 

они просто отследить все эти проблемы не могут. У нас 

же за это до 2014 года отвечала полиция. И это было ло-

гично. База данных на владельцев авто есть только в 

ГИБДД. 2 апреля я принял участие в заседании, которая 

создана в целях обеспечения взаимодействия Законода-

тельного собрания Забайкальского края, УМВД России по 

Забайкальскому краю и для разработки проектов феде-

ральных законов. Я еще раз обозначил позицию Думы 

Читы: мы настаиваем на том, чтобы данные статьи были 

возращены в Закон Забайкальского края «Об администра-

тивных правонарушениях», этого требует и сама жизнь, и 

наши избиратели. Члены рабочей группы в большинстве 

поддержали нашу позицию, но возник вопрос: каким 

должен быть механизм, дабы на этот раз у прокуратуры 

не было претензий? Было предложено, чтобы Дума го-

родского округа, изучив опыт других регионов, приняла 

такой нормативный акт. Такие нормативные акты рабо-

тают в Москве, Санкт — Петербурге, Астрахани. Туле. 

Думаю, изучив опыт названных мною и других городов, 

мы найдем выход. Принять закон нетяжело, а вот испол-

нять его, как показала практика, нелегко. Кто будет взы-

скивать штрафы? ГИБДД? Роспотребнадзор? Органы ме-

стного самоуправления или другая структура, которая 

может быть наделена такими полномочиями? Вопрос. В 

необходимости того, чтобы данные статьи работали, со-

гласны все, в первую очередь, депутаты Законодательного 

Собрания и городской Думы, экологи, правовое управле-

ние Правительства края, а , самое главное, жители края. 

Непонятна до конца позиция полиции, прокуратуры. 

Нужно искать действенное решение. Чем мы и займѐмся. 

Красноярский край 

Дудинка 

— На публичных слушаниях обсудили изменения в город-

ской Устав 

31 марта заместитель председателя Дудинского городско-

го Совета Павел Морозов провѐл публичные слушания по 

проекту решения Горсовета о внесении изменений в Ус-

тав города Дудинки. Решение Дудинского городского 

Совета депутатов о принятии к рассмотрению проекта 

решения Городского Совета «О внесении изменений в 

Устав города Дудинки» и назначении публичных слуша-

ний» было принято 18 февраля 2015. Предлагаемые изме-

нения касались порядка избрания Главы муниципального 

образования и были связаны с приведением этой части 

Устава Дудинки в соответствие с краевым законодатель-

ством. В связи с тем, что за время, необходимое на озна-

комление общественности с проектом изменений, поря-

док избрания Главы был вновь пересмотрен на краевом 

уровне власти, итогом публичных слушаний стали реко-

мендации Горсовету инициировать разработку нового 

проекта изменений в Устав Дудинки. 

Красноярск 

— Глава города Эдхам Акбулатов: важно создать усло-

вия, чтобы как можно больше горожан принимали уча-

стие в благоустройстве 

Глава города Красноярска провел выездное заседание 

городской комиссии по вопросу проведения конкурса 

«Самый благоустроенный район города» в 2015 году. На-

помним, в 2014 году победителем конкурса и обладателем 

гранта в размере 15 млн руб. стал Железнодорожный рай-

он. В ходе выездного заседания городской конкурсной 

комиссии Главе города Э.Акбулатову доложили, как бу-

дут использованы средства призового фонда. В выездном 

заседании принял участие депутат Красноярского город-

ского Совета депутатов Артем Бадюков. По его мнению, 

конкурс «Самый благоустроенный район» — это отлич-

ный проект, который стимулирует горожан к проявлению 

своих инициатив: «Как депутат, избранный от Железно-

дорожного района я не могу скрыть своей радости, что в 

прошлом году именно этот район стал лучшим среди всех 

остальных. Конкурс — это соревнование, которое прино-

сит удовольствие. Но за всем этим скрывается труд лю-

дей, которые стараются сделать в своем дворе, подъезде, 

парке, немножко лучше, чем есть это на самом деле. Мы 

можем выделять огромные бюджеты и делать все, что 

угодно, но важно, чтобы человек самостоятельно принял 

участие в наведении порядка. Ведь все прекрасно знают, 

что если ты сам своими руками что-то сделал – посадил 

дерево, сделал какую-то клумбу, то ты будешь это ценить, 

холить и лелеять». Конкурс «Самый благоустроенный 

район», впервые проведенный в прошлом году, был ак-

тивно поддержан горожанами, в нем принял участие каж-

дый восьмой двор города. С одной стороны, конкурс дает 

возможность поблагодарить инициативных красноярцев 

за любовь к своему городу, за реализацию проектов по 

преображению Красноярска. С другой стороны, он стал 

реальной поддержкой творческих и активных горожан: 

гранты, полученные победителями, позволяют реализо-

вать планы по дальнейшему благоустройству домов, дво-

ров, улиц, скверов и парков в каждом районе Краснояр-

ска. Для продолжения поэтапной работы необходимо соз-

давать условия, чтобы как можно больше горожан при-

нимали участие в благоустройстве Красноярска. «Для 

этого нам важно тщательно изучить те предложения, за-
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мечания, которые участники конкурса 2014 года высказы-

вали в адрес оргкомитета. Конкурс должен быть полно-

стью ориентирован на участников, отвечать их ожидани-

ям, помогать им реализовывать свои инициативы. Опыт 

прошлого года, например, показал, что нельзя по одному 

«лекалу» оценивать многоквартирные жилые дома, чей 

срок ввода в эксплуатацию отличается даже не на год – 

другой, а на целый десяток. И таких примеров немало. 

Дифференцированный подход поможет повысить объек-

тивность решений конкурсной комиссии, даст возмож-

ность большему количеству горожан принимать участие в 

конкурсе,» — подчеркнул Э.Акбулатов. Заседание город-

ской комиссии по вопросу проведения конкурса «Самый 

благоустроенный район города» в 2015 году продолжи-

лось в администрации города. Основным вопросом обсу-

ждения стало внесение изменений и дополнений в Поло-

жение о конкурсе с учетом предложений горожан. В ито-

ге, было принято решение добавить в Конкурс новые но-

минации: «Лучший палисадник частного сектора»; «Об-

разцовая детская развивающая площадка»; «Самые ак-

тивные жители»; «Самая динамично меняющаяся улица 

частного сектора». Кроме того, при проведении номина-

ций, связанных с оценкой зданий, будет проведена раз-

бивка по категориям, в зависимости от года постройки 

многоквартирного дома. По итогам городского этапа кон-

курса будут присуждаться три призовых места, и призо-

вой фонд в размере 15 млн руб. будет распределяться ме-

жду районами – призерами. I место – 7 млн руб., II место 

– 5 млн руб., III место – 3 млн руб. Участникам и победи-

телям будут вручены памятные дипломы. В этом году 

конкурс будет проводиться в два этапа: районный этап 

стартовал 1 января и продлится до 31 июля. Городской 

этап пройдет с 20 августа по 25 сентября 2015 года. Заяв-

ки от горожан уже готовы принимать в районных адми-

нистрациях. 

— Нарушения правил парковки в центральной части го-

рода будут фиксироваться с помощью комплексов видео-

фиксации 

Нарушения правил парковки в центральной части города 

будут фиксироваться с помощью комплексов видео-

фиксации. Для этого оборудованы специальные автомо-

били в количестве двух единиц. Со 2 апреля автомобили 

начинают курсировать в зоне платных парковок. Напом-

ним, плата за использование машино-мест, расположен-

ных на платных парковках центральной части города, 

начинает взиматься с завтрашнего дня. Оплатить услугу 

можно будет на 57 парковочных зонах, рассчитанных на 1 

268 мест. Стоимость услуги – 30 руб. в час, при этом пер-

вые 15 минут являются бесплатными. В платном режиме 

парковки работают только в рабочие дни с 8.00 до 18.00. 

Директор ООО «ИНФОКОМ» Дмитрий Вилков: «На се-

годняшний день все паркоматы, установленные в обозна-

ченных парковочных зонах, готовы к эксплуатации. Так-

же оплатить услугу можно с помощью смс, мобильного 

приложения, терминала «Платежка» и интернет-сайта. 

Для соблюдения условий пользования платными парков-

ками нами подготовлены специальные комплексы видео-

фиксации, которые будут фиксировать автомобили, при-

паркованные в зоне платной парковки. При отсутствии 

факта оплаты данные об автомобиле будут передаваться 

диспетчеру для последующей обработки и подготовки 

документов о взыскании платы за услугу в установленном 

российским законодательством порядке». Отметим, что 

помимо платного парковочного пространства, организа-

ция которого реализуется за счет инвестора проекта, в 

центральной части города оборудовано 5 перехватываю-

щих (бесплатных) парковок. Адреса бесплатных и плат-

ных парковок, также как и всю остальную информацию о 

проекте, можно найти на официальном сайте админист-

рации города в разделе «Город сегодня /Городское хозяй-

ство / Дороги и улично-дорожная сеть / Организация 

платного парковочного пространства в центральной части 

города Красноярска» или в разделе «Важное» на главной 

странице сайта. Напомним также, что на центральных 

улицах города установлена необходимая дорожно-

знаковая информация, запрещающая остановку (стоянку) 

транспортных мест в неположенных местах. Просим ав-

томобилистов быть внимательными. 

— Утверждение правил землепользования и застройки 

позволит обеспечить детальное проектирование терри-

торий города, сохранить его рекреационные простран-

ства 

Разработка и утверждение документов градостроительно-

го зонирования — правил землепользования и застройки 

– это последовательное действие администрации Красно-

ярска в формировании условий для качественной органи-

зации городской среды. В рамках единого контракта па-

раллельно с разработкой нового генерального плана, рас-

считанного до 2033 года, проектировщики (ОАО «Гипро-

гор») разработали проект правил землепользования и за-

стройки города. В настоящее время документ дорабаты-

вается с учетом всех корректировок, которые в процессе 

общественных обсуждений были внесены в новый гене-

ральный план. В ближайшее время разработчики предста-

вят проект правил для рассмотрения специалистами и 

общественности Красноярска. Необходимо отметить, что 

правилами землепользования и застройки устанавливает-

ся градостроительный регламент индивидуально для каж-

дой территории города. При этом обязательно учитыва-

ются особенности расположения и развития данных тер-

риторий, возможность сочетания и использования раз-

личных видов земельных участков. Например, возмож-

ность сочетания жилого и общественно-делового про-

странства, рекреационного и инженерно-

инфраструктурного и т.д. Ныне действующие правила 

землепользования и застройки были утверждены Решени-

ем Красноярского городского Совета депутатов еще в 

2007 году. Сегодня документ уже не отвечает тем зада-

чам, которые стоят перед миллионным Красноярском в 

ближайшие 20 лет. Особая задача при утверждении пра-

вил землепользования и параметров застройки города 

Красноярска состоит в том, чтобы предельно вниматель-

но, скрупулезно отнестись к вопросу сохранения его рек-

реационных зон. Глава города Э.Акбулатов в отчете по 

итогам 2014 года отметил, что сохранение и развитие зе-

леных зон Красноярска, безусловно, является приоритет-

ным направлением деятельности муниципалитета. В этой 

связи администрация города планомерно реализует гра-

достроительные проекты, которые призваны увеличить 

зеленый каркас Красноярска. «В соответствии с новым 

генеральным планом развития Красноярска площадь рек-

реационных территорий города увеличится более чем на 

85 %. Речь идет, в первую очередь, о территориях, заня-

тых естественными, а также искусственными лесными 

насаждениями. Уже при утверждении правил землеполь-

зования и застройки целесообразно указывать, например, 

что при проведении той или иной хозяйственной деятель-

ности деградация зеленых зон города не допустима», — 

подчеркнул мэр. И новый утвержденный генеральный 

план Красноярска, и разрабатываемые правила земле-
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пользования и застройки, являясь основными градострои-

тельными документами, которые в рамках закона регули-

руют процесс застройки, позволят комплексно развивать 

территории города, сохраняя при этом объекты рекреа-

ции. В частности, правила землепользования и застройки 

позволят разрабатывать детальные проекты планировок 

на конкретные городские территории. Наличие данных 

проектов обяжет застройщиков возводить не только жи-

лье, но и предусматривать объекты социальной, обслужи-

вающей сферы, формировать инженерно-транспортную 

инфраструктуру микрорайонов, сохранять существующие 

и создавать новые зоны рекреации (парки, скверы, благо-

устраивать берега городских озер, рек). Согласно планам 

администрации проекты планировок должны «охватить» 

всю территорию Красноярска, отведенную под перспек-

тивную застройку. 

Приморский край 

Артем 

— Выборы главы пройдут по-новому 

На очередном заседании Думы Артемовского городского 

округа был утвержден новый порядок проведения кон-

курса по отбору кандидатур на должность главы Арте-

мовского городского округа в 2015 году. Данное положе-

ние было представлено в Думу АГО в качестве право-

творческой инициативы прокурором города Артема. Как 

известно, в Приморье внесены поправки в закон об орга-

низации местного самоуправления. Наш город будет пер-

вым в крае, который апробирует данные изменения. Со-

гласно поправкам, избирать главу муниципального обра-

зования предстоит представительному органу муници-

пального образования. Кандидаты будут отбираться спе-

циальной конкурсной комиссией из 8 человек, состоящей 

из представителей краевой власти и местной Думы. Глав 

будет выбирать, с одной стороны, глава субъекта, с дру-

гой стороны – представительный орган власти. Четыре 

члена комиссии назначаются Думой округа, а еще четыре 

– губернатором Приморского края. После проведенного 

на основании предоставленных документов конкурса Ду-

ма Артемовского городского округа на своем заседании 

изберет главу округа из числа утвержденных конкурсной 

комиссией кандидатов. Согласно уставу АГО, полномо-

чия главы прекращаются со вступления в должность но-

вого главы. Уже известно, что участие в конкурсе примет 

действующий глава Артема Владимир Новиков. 

— В муниципалитете прошел VII Форум образователь-

ных инициатив «Новые времена – новые подходы» 

Традиционно в дни мартовских каникул средняя школа 

№11 Артема распахивает свои двери для творческих, 

инициативных педагогов, готовых делиться новыми 

идеями, своим опытом. 40 педагогов из 33 образователь-

ных учреждений Артемовского городского округа заяви-

лись на конкурс в этом году. Тема конференции выбрана 

неслучайно, ведь с каждым годом система образования 

продолжает совершенствоваться. В рамках Форума была 

представлена выставка с работами учеников и учителей, 

много было проектов, посвященных юбилею Победы. 

Некоторые участники уже принимали участие в конфе-

ренции, но были и новички. Начальник управления адми-

нистрации АГО Людмила Колпакова рассказала о новых 

стандартах в сфере начального общего образования. «По-

степенно в образовательных учреждениях проводились 

мероприятия по обновлению материальной базы, обнов-

лялся библиотечный фонд, вводилась школьная форма, — 

сказала Л.Колпакова. – Сегодня мы стоим на пороге вне-

дрения федерального государственного образовательного 

стандарта основного общего образования, у нас уже есть 

опыт, которым можно поделиться с коллегами», — под-

черкнула она. Все участники форума презентовали свой 

опыт работы и провели мастер-классы с коллегами. Па-

раллельно была организована выставка «Образование – 

территория развития». По окончании мероприятия были 

подведены итоги работы секций. В направлении «От 

мысли к действию» победителями стали учителя школы 

№18. В секциях «Духовно-нравственные ориентиры со-

временного общества» и «Инновационные образователь-

ные продукты» победу одержали педагоги школы №16. 

Представители школы №19 и детского сада №1 стали по-

бедителями в номинации «Деловое» и «игровое» как воз-

можные синонимы в работе педагога». Выставочный кон-

курс «Образование – территория развития» выиграла вос-

питатель детского сада №10. 

— V-й Гражданский форум общественных объединений 

прошел в муниципалитете 

В администрации Артемовского городского округа участ-

ники подвели итоги деятельности общественных органи-

заций, обсудили вопросы взаимодействия общественных 

объединений и органов местного самоуправления, утвер-

дили состав Общественной палаты. Обращаясь к собрав-

шимся, глава Артемовского городского округа Владимир 

Новиков отметил, что здесь присутствуют неравнодуш-

ные люди с активной жизненной позицией, которым не-

безразлична судьба нашего города, его жизнь, развитие, 

проблемы. Глава выразил искреннюю признательность 

общественности за участие в жизни и деятельности наше-

го округа и наградил памятным подарком книгой «Артем. 

Наша биография» активистов-общественников. Замести-

тель главы администрации АГО Владимир Ткачук доло-

жил об итогах реализации муниципальной долгосрочной 

программы «Поддержка социально ориентированных не-

коммерческих организаций, благотворительной деятель-

ности и добровольчества в Артеме на 2011-2013 годы» за 

2013 год, которая показала, что население стало активнее 

включаться в решение вопросов благоустройства терри-

торий, организации досуга, проведение спортивных вос-

питательных и просветительных мероприятий. В 2013 

году продолжены и утверждены новые программы, кото-

рые являются продолжением предшествующих, на 2014-

15 годы будет направлено 3,5 миллиона рублей. О тесном 

взаимодействии между органами власти и общественно-

стью говорили депутат Законодательного собрания Игорь 

Чемерис и председатель городской Думы Вячеслав Квон. 

Напомним, в округе действуют 52 общественные, 23 ре-

лигиозные организации, 4 местных отделения политиче-

ских партий. Помимо этого по инициативе жителей соз-

даны и активно работают в разных микрорайонах округа 

12 общественных образовательных округов, 18 органов 

территориального общественного самоуправления. Ад-

министрация округа взаимодействует со всеми организа-

циями, оказывает поддержку, в том числе и финансовую. 

В принятой резолюции 5-ого Гражданского форума пред-

ставлена программа совместных действий Общественной 

палаты и объединений, органов местного самоуправления 

и думы АГО. Это развитие социальной активности и гра-

жданской ответственности населения, включение общест-

венных объединений в выполнение целевых программ 

поддержки социально ориентированных организаций и 

патриотического воспитания, оказание имущественной и 

информационной поддержки, а также решено продолжить 

практику проведения Гражданских форумов и расширен-
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ных заседаний. В заключение форум единогласно утвер-

дил полный состав Общественной палаты 9 созыва. В неѐ 

вошли граждане, которые активно участвуют в политиче-

ской и общественной жизни города. Туда входят предсе-

датели ТОСов, предприниматели, глава крестьянско-

фермерского хозяйства, главный врач и другие активные, 

неравнодушные и целеустремленные люди города. В та-

ком составе общественники будут работать по апрель 

2017 года. 

Находка 

— Олег Колядин: будущее города – за перерабатываю-

щим производством 

Будущее Находки связано с крупными инвестиционными 

проектами, которые позволят перейти от сырьевой эконо-

мики к производству высокотехнологичной продукции, 

считает глава администрации Находки О.Колядин. Поло-

жительную роль в развитии города сыграют мероприятия 

по наращиванию мощностей портов и модернизации же-

лезнодорожной инфраструктуры. О перспективах соци-

ально-экономического развития городского округа сити-

менеджер рассказал на канале «ОТВ-Прим», сообщили в 

пресс-службе администрации Находкинского городского 

округа. Как рассказал О.Колядин, в настоящее время ад-

министрация Находки совместно с ЗАО «Национальная 

химическая группа» ведет подготовку к строительству 

высокотехнологичного и экологически чистого комплекса 

по производству минеральных удобрений и химической 

продукции завода минеральных удобрений. Для реализа-

ции проекта отведена территория площадью более 600 га 

в микрорайоне Врангель. В пиковый период строительст-

ва одного из крупнейших в мире комплексов по перера-

ботке природного газа на объекте будет задействовано до 

12 тыс. человек. Проектирование осуществляется по са-

мым строгим современным российским и западным стан-

дартам с абсолютным соблюдением природоохранного 

законодательства. Планируется, что первая очередь будет 

сдана в эксплуатацию через три года. Запуск производст-

ва создаст около 3,5 тыс. рабочих мест. На начальном 

этапе планируется задействовать опытные высококвали-

фицированные кадры из других регионов, но в дальней-

шей эксплуатации ставка сделана на жителей Находки. 

Предполагается, что в конечном итоге около 90% специа-

листов, занятых на производстве, будут из числа горожан. 

Помимо строительства Находкинского завода минераль-

ных удобрений, проект включает в себя реконструкцию 

существующих инженерных коммуникаций, создание 

морского терминала и обширной социальной инфраструк-

туры. В микрорайоне Врангель будут возведен современ-

ный жилмассив с учреждениями образования и здраво-

охранения. «Чем быстрее начнется строительство, тем 

скорее мы сделаем шаг вперед в своем развитии. Инте-

ресная и хорошо оплачиваемая работа, перспективы карь-

ерного роста – это то, что поможет закрепить на террито-

рии целеустремленных, настроенных на успех в жизни 

ребят, ведь без молодежи, как известно, город не имеет 

будущего», — прокомментировал О.Колядин. 

Хабаровский край 

Комсомольск-на-Амуре 

— На коллегии при главе города рассмотрели итоги соци-

ально-экономического развития муниципалитета в 2014 

году 

Очередное заседание коллегии при главе Комсомольска-

на-Амуре, которое прошло 31 марта, было посвящено 

итогам социально-экономического развития города в 2014 

году. Их членам коллегии и приглашѐнным доложил за-

меститель главы администрации города Наталья Офице-

рова. Она проинформировала собравшихся о том, что в 

прошлом году деятельность администрации города была 

направлена на решение приоритетных задач — устране-

ние последствий наводнения, выполнение основных эко-

номических показателей развития города, реализация му-

ниципальных и государственных программ, улучшение 

качества жизни населения. В 2014 году все основные мак-

роэкономические показатели экономики города демонст-

рировали положительную динамику. Оборот организаций 

всех видов деятельности составил 131 млрд руб., или 

118% по отношению к уровню 2013 года. Объѐм про-

мышленного производства достиг 91 млрд руб. Индекс 

промышленного производства вырос на 18,4%. При этом 

индекс промышленного производства по Хабаровскому 

краю составил 100,5%, по Российской Федерации – 

101,7%. Таких высоких показателей промышленного про-

изводства в прошедшем году удалось достичь, прежде 

всего, за счет работы системообразующих предприятий 

города. Рост индекса промышленного производства был 

обеспечен, в основном, за счѐт, увеличения объѐмов про-

изводства на Комсомольском-на-Амуре филиале ЗАО 

«Гражданские самолѐты Сухого» (193%), ОАО «Амур-

ский судостроительный завод» (180%), ООО «Роснефть – 

Комсомольский нефтеперерабатывающий завод» (110%), 

на филиале «Компании Сухой» Комсомольском-на-Амуре 

авиационном заводе имени Ю.А. Гагарина» (119%). По 

итогам 2014 года объѐм инвестиций в основной капитал, 

составил 17 млрд руб., или 122% к уровню 2013 года. В 

промышленное производство было направлено около 15 

млрд руб. – это более 85% общего объѐма инвестиций. 

Крупные инвестиционные проекты реализовывали ООО 

«Роснефть – Комсомольский НПЗ», Филиал «Компания 

Сухой «Комсомольский-на-Амуре авиационный завод 

имени Ю.А. Гагарина». На потребительском рынке уве-

личился оборот розничной торговли на 14,7%, достигнув 

уровня более 46 млрд руб. Оборот общественного пита-

ния возрос на 18% и составил 2 млрд руб. Объем бытовых 

услуг вырос на 5% по сравнению с 2013 годом и составил 

306 млн руб. Оборот субъектов малого и среднего бизнеса 

по итогам прошедшего года увеличился на 9% и составил 

42 млрд руб. На долю малого и среднего бизнеса, по экс-

пертной оценке, приходится 32% от общего оборота 

предприятий и организаций города по всем видам эконо-

мической деятельности и 25% от общего уровня занятых 

в экономике. Уровень безработицы на 1 января 2015 года 

составил 0,7% от уровня экономически активного населе-

ния города и снизился с начала года на 0,5 процентных 

пункта. В 2014 году в городе действовало 15 муници-

пальных и государственных программ, совокупный объем 

финансирования по которым составил 4,5 млрд руб., в 

том числе из местного бюджета 2 млрд руб. Эти средства 

были направлены в первую очередь на обеспечение каче-

ственным жильем жителей города, повышение качества 

жилищно-коммунального обслуживания, населения горо-

да, развитие дорожной сети и благоустройство города, на 

модернизацию инфраструктурных объектов, развитие 

социальной сферы, внедрение технологий предоставления 

муниципальных услуг и функций в электронном виде. 

Реализация данных программ, позволила обеспечить вы-

полнение важнейшей задачи, связанной с улучшением 

качества жизни населения. Так в рамках обеспечения на-

селения города качественным жильем в 2014 году введено 

в эксплуатацию более 43 тыс. кв. м. Для обеспечения 
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жильѐм граждан, утратившие его в результате наводнения 

2013 года было построено 6 многоквартирных домов (326 

квартир) и 57 индивидуальных жилых домов. Для пересе-

ления жителей города из ветхого и аварийного жилого 

фонда в прошедшем году построено и введено в эксплуа-

тацию 6 трѐхэтажных жилых домов, что позволило пере-

селить 186 семей, 497 человек. 193 молодые семьи полу-

чили поддержку для приобретения жилья, в том числе 133 

семьи получили социальные выплаты из средств бюдже-

тов разных уровней на приобретение жилья на вторичном 

рынке и 60 молодых семей стали участниками долевого 

строительства многоквартирных жилых домов. Гражда-

нам, имеющих трѐх и более детей бесплатно предоставле-

но 475 земельных участков. В целях развития дорожной 

сети и благоустройства города в 2014 году было отремон-

тировано 110 дворовых территорий и 48 междомовых 

проездов. Проводился ремонт фасадов, кровель, инженер-

ных коммуникаций, модернизировано 89 единиц лифто-

вого оборудования. Газифицировано 10 жилых домов. В 

социальной сфере осуществлялись мероприятия по по-

вышению доступности и качества предоставления услуг. 

В посѐлке им. Менделеева был построен детский сад на 

95 мест. Продолжалось строительство бассейна в Ленин-

ском округе и ремонт поликлиники №2. На развитие от-

расли образования из средств местного бюджета и крае-

вых субвенций было направлено более 3 млрд руб. Про-

должает совершенствоваться система дошкольного обра-

зования. В городе работают 58 дошкольных учреждений. 

Охват детей дошкольным образованием составляет 78%. 

Комсомольск-на-Амуре по праву можно назвать «Горо-

дом работающих матерей». Отсутствие проблемы обеспе-

чения местами в детских дошкольных учреждениях, по-

зволяет любой женщине, желающей выйти на работу, 

оформить ребенка в детский сад после достижения им 1,5 

лет. В рамках формирования электронного муниципали-

тета через МФЦ в 2014 году по принципу «одного окна» 

было предоставлено 8603 муниципальные услуги. Сред-

немесячная номинальная начисленная заработная плата 

составила 37,2 тыс. руб. и по сравнению с 2013 годом 

возросла на 12%. При этом, по итогам 2014 года уровень 

среднемесячной заработной платы по городу впервые за 3 

последних года превысил среднекраевой. Среднемесячная 

начисленная заработная плата работников бюджетной 

сферы составила 26 тыс. руб. и выросла по сравнению с 

2013 годом на 5%. Перед работниками муниципальных 

учреждений, получающих заработную плату за счет 

средств местного бюджета, задолженность по заработной 

плате отсутствует. Заработная плата выплачивалась в со-

ответствии с законодательством, в сроки, установленные 

коллективными договорами. Таким образом, можно гово-

рить о достаточно устойчивом развитии Комсомольска-

на-Амуре в прошедшем году. Вместе с тем, выявлены 

области, требующие активного и более эффективного 

участия администрации города. Во-первых, неблагопри-

ятной остаѐтся демографическая ситуация, значительное 

влияние на которую оказывает миграционная убыль насе-

ления. По итогам 2014 года среднегодовая численность 

населения города оценочно составила 254 тыс. человек. 

Во-вторых, актуальным остается вопрос обеспечения ква-

лифицированными кадрами ведущих промышленных 

предприятий Комсомольска. В-третьих, справедливые 

нарекания жителей вызывает качество работы жилищно-

коммунального комплекса города. В-четвертых, намеча-

ется тенденция замедления экономического развития в 

результате сокращения темпов роста промышленного 

производства. В-пятых, существует риск негативного 

влияния финансового кризиса на экономическую и соци-

альную ситуацию в городе. Глава Комсомольска-на-

Амуре Андрей Климов, подводя итоги коллегии, сформу-

лировал приоритетные задачи, которые должна будет ре-

шать городская власть в 2015 году. Это реализация Плана 

мероприятий по обеспечению устойчивого развития эко-

номики и социальной стабильности на территории города, 

при этом особое внимание должно быть обращено на по-

вышение эффективности бюджетных расходов. Улучше-

ние инвестиционного климата и содействие привлечению 

инвестиций в экономику и социальную сферу муници-

пального образования, прежде всего, за счет формирова-

ния территорий опережающего социально-

экономического развития. Поддержка предприятий мало-

го и среднего бизнеса, в том числе содействие производ-

ству импортозамещающей продукции. Реализация госу-

дарственных и муниципальных программ, направленных 

на повышение эффективности и качества услуг социаль-

ной сферы, жилищно-коммунального хозяйства, обеспе-

чение запланированных объемов жилищного строитель-

ства, модернизацию инфраструктурных объектов. А так-

же повышение качества муниципального управления, в 

том числе посредством создания эффективных инстру-

ментов взаимодействия органов местного самоуправления 

и населения города для решения местных проблем. 

Хабаровск 

— Свыше 5 млрд 800 млн рублей израсходовано из бюд-

жета в 2014 году на оказание муниципальных услуг 

При том, что всего на отрасли социального блока в глав-

ном финансовом документе города было запланировано 

чуть более 7,5 млрд руб. Об этом было заявлено на засе-

дании Совета политических партий и общественных объ-

единений при мэре Хабаровска. В заседании принимали 

участие мэр города Александр Соколов, представители 

администрации Хабаровска, правительства Хабаровского 

края, краевой и городской думы, общественники. Заседа-

ние было посвящено взаимодействию органов государст-

венной власти, местного самоуправления и общественных 

объединений с целью повышения качества услуг соци-

альной сферы. Сегодня в Хабаровске отрасли социально-

го блока оказывают 36 муниципальных услуг и работ. 

Больше всего в количественном отношении отрасль 

«Культура» – 21 услуга (5 в электронном виде), «Физиче-

ская культура и спорт» – 9 услуг (3 в электронном виде), 

«Образование» – 7 (5 в электронном виде). В области об-

разования муниципальные услуги предоставляются в 79 

учреждениях, ими пользуются без малого 53 тысячи че-

ловек. За последние 5 лет в городе около 4 миллиардов 

рублей было направлено на оснащение учебных кабине-

тов современным оборудованием, капитальный ремонт, 

строительство новых сооружений. Это позволило сущест-

венно модернизировать материально-техническую базу 

учреждений социальной сферы. 67 новых спортивных 

сооружений появилось в Хабаровске. Это бассейны и 

спортзалы, хоккейные коробки и спортивные городки. В 

течение 10 лет введено в строй 32 здания детских садов, в 

том числе 5 новых, построенных на условиях софинанси-

рования из средств краевого бюджета. Расширена сеть 

культурно-творческих учреждений и коллективов. По 

итогам работы в 2014 году министерством культуры Рос-

сии Хабаровск был признан наиболее успешным центром 

культуры и туризма и получил грант в размере 50 млн 

руб. Как рассказала заместитель мэра города по социаль-

ным вопросам Светлана Шевченко, с 1 января 2016 года в 
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отрасли «Образование» будут оказывать 5 услуг (три ус-

луги объединяются в одну), в отрасли «Культура» – 20 

услуг, в отрасли «Физкультура и спорт» – 137 услуг. На 

заседании выступили представители общественных орга-

низаций, которые затронули вопросы организации меро-

приятий по формированию здорового образа жизни; раз-

вития и сохранения национальных культур; помощи де-

тям, находящимся в трудной жизненной ситуации. Все 

предложения, прозвучавшие на заседании, попадут в спи-

сок рекомендаций Совета политических партий, ими бу-

дет в дальнейшем руководствоваться администрация го-

рода в своей работе. Подводя итоги заседания, мэр Хаба-

ровска А.Соколов заявил о важности более тесного взаи-

модействии власти и общественности: «Очень важно раз-

вивать те здравые идеи, которые охотно воспринимают 

жители города. Нужно поддерживать общественную ини-

циативу различными грантами во всех сферах. Чем боль-

ше жители заботятся о своем городе, чем активней долж-

на быть поддержка со стороны власти». 

Ивановская область 

Совет муниципальных образований 

— Палата городских поселений обсудила подходы к фор-

мированию единой администрации 

27 марта в г. Наволок Кинешемского района состоялось 

заседание палаты городских поселений СМО, на котором 

была рассмотрена практика социально-экономического 

развития Наволокского городского поселения и опыт 

Родниковского городского поселения по организации 

размещения средств наружной информации и разработке 

генеральных схем очистки территории муниципалитета. 

Затем участники заседания обсудили подходы к форми-

рованию «единой администрации» районных центров, 

которое предстоит осуществить после муниципальных 

выборов в сентябре.  

Иркутская область 

Братск 

— В муниципалитете вводятся новые формы работы с 

потребителями энергоресурсов 

В Братске вводятся новые формы работы с потребителями 

энергоресурсов, в том числе, речь идет о предстоящем 

переходе на смс-оповещения в случаях плановых отклю-

чений электроэнергии. Об этом рассказал генеральный 

директор ОАО «Иркутскэнергосбыт» Сергей Бабкин во 

время рабочего визита в Братск, в ходе которого он встре-

тился с мэром города Сергеем Серебренниковым. Во вре-

мя встречи обсуждались накопившиеся вопросы, связан-

ные с потреблением энергоресурсов в Братске. По словам 

С.Бабкина, компания учитывает все пожелания и критику 

в свой адрес. Новые формы работы помогают исключить 

все возможные недоразумения, связанные с расчетами, и 

с другими операциями. Как пояснил С.Бабкин, на сайте 

компании работает личный кабинет по оплате за электро-

энергию, где каждый потребитель может в режиме онлайн 

проследить историю своих платежей, в том числе, состоя-

ние задолженности, а также получить ответы на все воз-

никающие вопросы, и т.д. Для этого достаточно зайти на 

сайт в электронную приемную и отправить сообщение 

любому руководителю Иркутской энергосбытовой ком-

пании. Как пояснил С.Бабкин, ответ будет подготовлен в 

течение суток, максимум двух, независимо от степени его 

сложности. Такая форма работы полностью исключает 

необходимость стоять в очередях, тратить время и деньги 

на проезд. — У нас есть такая услуга как колцентр. Лю-

бой житель Иркутской области может позвонить по бес-

платному телефону в сервисный центр, и через разветв-

ленную систему получить любую информацию, в том 

числе и по показаниям приборов учета, — отметил 

С.Бабкин. – Чтобы улучшить обслуживание населения, 

мы ввели и еще одно новшество. В случае, если потреби-

тель не может до нас быстро дозвониться, а это возможно 

из-за загруженности нашей линии, телефонный звонок в 

любом случае будет зарегистрирован, и специалисты 

компании перезвонят. — Тот спектр услуг, который мы 

оказываем, позволяет потребителю энергоресурсов доста-

точно широко и оперативно получать ответы на все во-

просы. Мы расширили возможности нашего взаимодейст-

вия с населением и юридическими лицами, и видим пер-

спективу именно в электронном общении, — подчеркива-

ет С.Бабкин. – В электронной приемной вы можете задать 

вопрос не только специалистам, но и лично мне, и я на 

ваш вопрос сразу отвечу. По словам С.Бабкина, в Братске 

расширен спектр услуг по приему платежей, в конце 

прошлого года был открыт новый офис в центральной 

части города. В городских округах работают офисы и 

пункты приема платежей, а также заключен договор с 

ООО «Братские коммунальные системы» (БКС), в соот-

ветствии с которым жители Братска могут оплачивать 

услуги по потреблению энергоресурсов в кассах БКС. 

— Иркутский муниципалитет — один из лидеров Приан-

гарья по обеспечению санитарно-эпидемиологического 

благополучия населения 

По многим показателям санитарно-эпидемиологического 

благополучия населения Братск занимает лидирующие 

позиции среди муниципальных образований Иркутской 

области. Об этом 31 марта на аппаратном совещании ад-

министрации города Братска сообщил начальник отдела 

Управления Роспотребнадзора по Иркутской области в 

городе Братске и Братском районе Сергей Бобров, ком-

ментируя государственный доклад «О состоянии сани-

тарно-эпидемиологического благополучия населения в 

Российской Федерации в 2014 году». По показателям 

уровня жизни населения Братск занимает второе место в 

регионе после Бодайбинского района, отметил С.Бобров. 

Братск также лидирует по степени благоустройства жи-

лищного фонда. Речь идет о доле жилья, оборудованного 

водопроводом, канализацией, центральным отоплением, 

горячим водоснабжением, которая в Братске составляет 

90-100%. Показатель средней ожидаемой продолжитель-

ности жизни населения братчан также выше среднего об-

ластного и составляет 68,3. С.Бобров подчеркнул, что 

Братск ежегодно входит в первую десятку городов регио-

на с наиболее высокой продолжительностью жизни. В 

целом, по словам С.Боброва, в 2014 году эпидемиологи-

ческая ситуация в Братске оставалась стабильной. Сни-

жены показатели по острым кишечным заболеваниям на 

6,3%, туберкулеза на 6,8%, заболеваемость ВИЧ-

инфекций а Братске ниже областного уровня на протяже-

нии многих лет. Однако, по некоторым болезням зареги-

стрирован рост заболеваемости: на 9,2% по острому ви-

русному гепатиту А, на 38% — по скарлатине, на 3,2% — 

по энтеробиозом. Лидирующую позицию Братск в 2014 

году занимал по площади территории проводимых акари-

цидных обработок. Говоря об оздоровлении населения, 

Сергей Бобров отметил, что общее состояние человека на 

четверть зависит от состояния окружающей среды. По-

этому в качестве приоритетной выделена задача по созда-

нию санитарно-защитных зон на 57 объектах Братска. 

Кроме этого, требует скорейшего решения вопрос о мойке 
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и дезинфекции мусоросборных контейнеров. Усилить 

мероприятия по улучшению атмосферного воздуха позво-

лит разработка сводного тома ПДВ (норматив предельно 

допустимого выброса загрязняющих веществ). Эти и дру-

гие предложения переданы в администрацию города 

Братска и будут учтены при создании новой экологиче-

ской программы. 

Иркутск 

— Мэр Дмитрий Бердников: столица Приангарья расши-

рит сотрудничество с Усть-Ордынским Бурятским ок-

ругом 

На встречу с мэром Иркутска Дмитрием Бердниковым 

прибыла делегация глав муниципальных районов Усть-

Ордынского Бурятского округа во главе с заместителем 

Губернатора Иркутской области – руководителем адми-

нистрации Усть-Ордынского Бурятского округа Анатоли-

ем Прокопьевым. Цель встречи – поздравить главу обла-

стного центра с вступлением в должность и обсудить пер-

спективы сотрудничества Иркутска и Усть-Ордынского 

округа. «Усть-Ордынский округ имеет мощный сельско-

хозяйственный потенциал. Мы готовы обеспечивать об-

ластной центр экологически чистыми, свежими мясными 

и молочными продуктами, овощами. У наших фермер-

ских хозяйств есть стремление использовать новые со-

временные технологии переработки, расширять свой ас-

сортимент. Но, к сожалению, у нас нет гарантированного 

рынка сбыта, нет торговых точек, где мы могли бы без 

посредников предлагать иркутянам свою продукцию. В 

этом вопросе нам нужна ваша поддержка», — обратился к 

мэру Иркутска глава округа Анатолий Прокопьев. «Ир-

кутск заинтересован в гарантированных поставках мест-

ной фермерской продукции по приемлемым ценам. Пред-

лагаю создать рабочую группу из представителей адми-

нистрации Иркутска и округа, которая бы детально про-

работала вопросы реализации продукции УОБО на Цен-

тральном рынке – это муниципальное предприятие и по-

средников здесь не должно быть. Рассмотрим вопрос о 

создании в четырех округах Иркутска ваших специализи-

рованных торговых точек», — сказал Д.Бердников. Глава 

города подчеркнул, что власти Иркутска в этом вопросе 

действуют в едином ключе с федеральной и региональной 

политикой. «Президент Владимир Путин неоднократно 

подчеркивал, что наша задача – поддерживать местных 

товаропроизводителей. Тогда мы четко дадим понять, что 

с Россией бесполезно разговаривать языком санкций», — 

отметил глава Иркутска. На встрече были также обсужде-

ны вопросы взаимодействия округа и Иркутска в сфере 

культуры и спорта. А.Прокопьев предложил идею прове-

дения в Иркутске осенью Дней культуры Усть-

Ордынского Бурятского округа. В программу праздника 

предполагается включить выступление творческих кол-

лективов, турниры по национальным видам спорта, орга-

низовать продажу сельхозпродукции. «Идея хорошая. 

Специалисты обсудят детали в рабочем порядке. Иркутск 

– столица нашего многонационально региона. На пло-

щадках Иркутска должно проводиться как можно больше 

национально-культурных праздников, спортивных меро-

приятий», — сказал Д.Бердников. 

Костромская область 

— Эффективность муниципальной власти оценили более 

тысячи костромичей 

До 25 апреля можно поставить оценку органам местного 

самоуправления. В Костромской области завершается 

интернет-опрос по оценке эффективности деятельности 

муниципальной власти. В настоящее время оценку дея-

тельности муниципальной власти дали уже 1064 жителя 

региона. Наиболее активно в опросе участвуют костроми-

чи (проголосовало 393 человек) и буевляне (проголосова-

ло 114 человек), а также жители Костромского района 

(проголосовало 98 человек). Жителям муниципалитетов 

предлагается оценить деятельность главы своего муници-

пального образования и представительного органа власти, 

а также качество предоставления жилищно-

коммунальных услуг (водоснабжение, теплоснабжение, 

газоснабжение, электроснабжение), выразить степень 

удовлетворенности или неудовлетворенности работой 

общественного транспорта. В 2014 году в аналогичном 

опросе участвовало 810 человек. Результаты анкетирова-

ния стали одним из главных параметров общей оценки 

эффективности деятельности муниципальной власти, ко-

торая стала основанием для административных решений в 

отношении руководителей. 

— Первые шаги сотрудничества 

В конце прошлого года главы северо-востока области 

подписали соглашение о межмуниципальном сотрудниче-

стве. Инициатором такого взаимодействия районов вы-

ступил глава региона Сергей Ситников. Документ пред-

полагает тесное сотрудничество в экономике, социальной 

и жилищно-коммунальной сферах, сельском хозяйстве и 

культуре. Каждый район индивидуален, тем интересней 

он для соседей. Первыми показали себя павинцы. В ны-

нешнем году району исполняется восемьдесят лет. 29 

марта в Вохомском районном Доме культуры было мно-

голюдно. Вохмичи и гости поселка смогли познакомиться 

с выставкой картин учащихся детской школы искусств, 

купить выпечку и хлебобулочные изделия, мед, сувениры 

— работы павинских умельцев. А также побывать на мас-

тер-классе по изготовлению кукол-оберегов. Открыл ме-

роприятие член регионального политсовета партии «Еди-

ная Россия» Вадим Курбанов. По поручению губернатора 

С.Ситникова он вручил подарок — балалайку и ноутбук 

юному вохмичу Владимиру Неверовскому — солисту 

ансамбля русских народных инструментов детской школы 

искусств и неоднократному победителю школьных, тер-

риториальных и областных конкурсов исполнительского 

мастерства. В своей ответной речи мальчик выразил бла-

годарность главе региона и всем, кто принял участие в 

благотворительном аукционе по сбору средств для та-

лантливых детей Костромской области. Яркое выступле-

ние творческих коллективов из Павина сопровождалось 

рассказами о районе, его прошлом и настоящем. Не оста-

лись забытыми и люди. Песни военных лет в исполнении 

ансамбля «Павинчанка» вызвали всплеск эмоций зри-

тельного зла. В концертную программу вошли русские 

народные и современные песни. Театральную постановку 

привезли с собой леденгские любители сцены, а фольк-

лорный коллектив «Истоки» покорил всех диалектами, 

самобытной пляской и костюмами. 

Курганская область 

Курган 

— В центре внимания депутатов – развитие ТОСов 

Парламентская группа «Содействие развитию территори-

ального общественного самоуправления», созданная в 

Курганской городской Думе, провела свое первое заседа-

ние. Напомним, депутатское объединение было зарегист-

рировано 25 марта на пленарном заседании Думы. В него 

вошли народные избранники, на округах которых уже 

существуют ТОСы или планируется создать их в бли-

http://vohma.smi44.ru/%d0%b1%d0%b5%d0%b7-%d1%80%d1%83%d0%b1%d1%80%d0%b8%d0%ba%d0%b8/2015/04/02/pervye-shagi-sotrudnichestva
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жайшее время. Это Виктор Дударев, Сергей Сухарев, 

Илья Назаренко, Борис Кошмар, Алексей Блинов, Сергей 

Викторович Руденко и Александр Якушев, председателем 

группы назначен депутат по одномандатному избиратель-

ному округу № 24 Яков Сидоров. На заседании были оп-

ределены направления деятельности рабочей группы, 

регламент и перспективный план ее работы. Как отметил 

Я.Сидоров, основными целями и задачами группы явля-

ются реализация механизмов взаимодействия муниципа-

литета с ТОСами, проведение политики, направленной на 

поддержку и развитие общественного самоуправления, 

информирование населения по вопросам самоорганиза-

ции и т.д. Работа по созданию ТОСов была начата поряд-

ка пяти лет назад. На сегодняшний день существует пять 

органов территориального общественного самоуправле-

ния в различных микрорайонах города: в Западном, в Се-

верном, в Затобольном, в Тополях и в Рябково. Все это – 

частный жилой сектор, где граждане объединились для 

решения вопросов местного значения: вывоза мусора, 

благоустройства, организации досуговых мероприятий и 

многого другого. Ведь если в многоквартирных домах эти 

процессы более-менее отлажены, то для районов индиви-

дуальной жилой застройки механизмы управления еще 

нуждаются в совершенствовании. Серьезным подспорьем 

в становлении развития территориального общественного 

самоуправления может стать опыт других городов. Депу-

таты Курганской городской Думы совместно со специа-

листами Администрации города Кургана уже совершили 

несколько рабочих поездок в соседние города, где ТОСы 

успешно функционируют уже много лет. Там сформиро-

вана нормативно-правовая база, разработаны методы под-

держки ТОСов. Аналогичную работу предстоит проде-

лать и Кургану. В частности, проработать вопрос созда-

ния муниципальной целевой программы, изучить воз-

можные пути финансирования ТОСов, предоставления 

помещений для размещения органов территориального 

самоуправления, определить ответственных лиц, которые 

будут содействовать граждан в создании этих обществен-

ных объединений и т.д. Согласно утвержденному регла-

менту собираться на заседания депутатская группа будет 

один раз в месяц. Кроме того, продолжит свою работу 

Координационный совет по вопросам территориального 

общественного самоуправления, созданный при Главе 

города Кургана. 

Мурманская область 

— Бюджет региона — сокращения коснутся каждого 

муниципалитета 

Заполярные парламентарии предостерегают муниципалов 

от коммерческих заимствований. «Не все будет просто в 

этом году с бюджетом, это совершенно очевидно, потому 

что сокращения, которые недавно были произведены по 

областному бюджету, коснутся каждого муниципального 

образования», — заявил депутат мурманской областной 

Думы Александр Макаревич. Вопрос поддержки муници-

пальных образований обсуждался народными избранни-

ками накануне — в г.Полярные Зори проходило заседание 

Координационного Совета представительных органов 

муниципальных образований Мурманской области. 

«Очень не хотелось бы, чтобы наши муниципалитеты 

оказались в ситуации, которая сложилась с областным 

бюджетом. Когда мы достаточно объемные заимствова-

ния осуществляли в коммерческих банках, под достаточ-

но высокие проценты», — отметил А.Макаревич. «Надо 

критически посмотреть в сторону федерального прави-

тельства, потому что полезные и нужные для большинст-

ва указы президента, которые были подписаны после 

вступления его в должность в мае 2012 года, их финансо-

вое бремя федеральный центр переложил на регионы, — 

подчеркнул мурманский депутат. — Необходимо, чтобы 

регион, несмотря на все сложности, изыскал возможность 

предоставления бюджетных кредитов муниципальным 

образованиям. Чтоб мы с вами не раскручивали маховик, 

как раз по коммерческим заимствованиям, опуская про-

блему на уровень муниципалитетов». Мурманская об-

ласть снова нуждается в кредитах — темп роста доходов в 

области не может в полном объеме обеспечить возрас-

тающие расходы бюджета. Согласно актуальной инфор-

мации, большая часть расходов — это траты на обслужи-

вание кредиторских задолженностей региона. Министр 

финансов Мурманской области Роман Дурягин сообщил, 

что 80% средств регион должен Сбербанку. В 2015 году 

правительство также планирует брать кредиты: в Минфи-

не РФ, по ставке 0,1% годовых. Как пояснил министр Ду-

рягин, бюджет 2015 года сформирован с дефицитом около 

7 млрд руб. Перед регионом, в рамках заключенного с 

Минфином договора стоит цель — к 2018 году выйти не 

бездефицитный бюджет. Также регион обязуется не на-

ращивать коммерческий долг в объеме, превышающем 

50% дохода бюджета. 

Новосибирская область 

Новосибирск 

— Новосибирск – Город Воинской и Трудовой Славы 

Мэр Анатолий Локоть сообщил о присвоении Новосибир-

ску почетного международного звания «Город Воинской 

и Трудовой Славы». В выписке из постановления Прези-

диума межгосударственного Союза Городов-Героев и 

международного оргкомитета по присвоению звания го-

ворится: «За выдающиеся заслуги перед Отечеством, му-

жество, массовый трудовой героизм, проявленный жите-

лями города Новосибирска в борьбе с немецко-

фашистскими захватчиками, и в ознаменование 70-летия 

окончания Второй мировой войны присвоить городу Но-

восибирску почетное международное звание «Город Во-

инской и Трудовой Славы». Инициатива о присвоении 

Новосибирску этого статуса поступила от общественни-

ков города в июне 2013 года. В обсуждении тогда приня-

ли участие ветераны, труженики тыла, члены координа-

ционного совета по вопросам патриотического и духовно-

нравственного воспитания, представители музеев, ини-

циативных групп, патриотических и молодежных общест-

венных организаций. Они обратились за поддержкой к 

главе города и председателю Совета депутатов Новоси-

бирска. В августе 2013 года прошение о присвоении зва-

ния было подписано мэром. В апреле 2014 документы 

были поданы в Межгосударственный Союз Городов-

Героев. «Это очень хороший подарок для всех новоси-

бирцев, – отметил мэр Анатолий Локоть. – Ветераны 

очень упорно работали над этим вопросом, и буквально 

несколько дней назад эта новость привезена из Москвы. 

Планируется, что соответствующие документы будут 

вручены нам в дни празднования 70-летия Победы. Это 

нас ко многому обязывает». 

— Контроль за качеством дорожного ремонта 

Качество ремонта дорог будет отслеживаться на всех эта-

пах проведения работ. Об этом шла речь на совещании 

первого заместителя мэра города Новосибирска Андрея 

Ксензова со специалистами департамента транспорта и 

дорожно-благоустроительного комплекса мэрии города 
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Новосибирска и представителями подрядных организа-

ций, выигравших торги на проведение ремонтных работ. 

«Мэром принято решение о дополнительном выделении 

средств в объеме 60 млн руб. на дорожный ремонт восьми 

объектов, – сообщил А.Ксензов в ходе совещания. – Объ-

ем работ больше, чем в прошлом году, Поэтому нужна 

организованность, нужен контроль за качеством произ-

водства работ. Качество работы будет контролироваться 

не только заказчиком, думаю, помощников в лице обще-

ственности и автолюбителей у нас будет достаточно». По 

словам начальника отдела лабораторного контроля МКУ 

«Управление дорожного строительства» Людмилы Ма-

цук, все подрядные организации, которые выиграли тор-

ги, будут проверяться на использование материалов, ко-

торые они указывали в конкурсной документации. Кроме 

того, материалы должны соответствовать всем требовани-

ям ГОСТ. Будет проверена и технология укладки асфаль-

тобетонного покрытия. Особое внимание уделят качеству 

щебеночно-песчаной смеси, которая будет использоваться 

при ремонте дорог в частном секторе. Также А.Ксензов 

поставил задачу еженедельно проводить заседания штаба 

по дорожному ремонту, на которых подрядные организа-

ции и ДЭУ будут отчитываться о проделанной работе и 

решать текущие вопросы. Всего в 2015 году запланирова-

но отремонтировать объекты улично-дорожной сети пло-

щадью более 973 тыс. кв. м на общую сумму более 760 

млн руб. Ремонт дорог городского и районного значения с 

полным переустройством верхнего слоя асфальтобетон-

ного покрытия планируется провести на 109 объектах 

общей площадью ремонта более 550 тыс. кв. м на сумму 

более 540 млн руб. По восьми объектам ремонта дорог 

подготовлена аукционная документация для проведения 

торгов на площади более 70 тыс. кв. м, на сумму более 60 

млн руб. Подведение итогов и определение подрядных 

организаций планируется в конце апреля 2015 года. Срок 

выполнения работ – в июне 2015 года. 

— Город расширяет внешние связи 

В июне 2015 года планируется подписание договора об 

установлении побратимских отношений между Улан-

Батором и Новосибирском. Намерение двух сторон было 

закреплено Протоколом намерений между городом Ново-

сибирском (Российская Федерация) и городом Улан-

Батором (Монголия), подписанным в ходе визита новоси-

бирской делегации в столицу Монголии 25–27 марта. 

Достигнута принципиальная договорѐнность о посещении 

Новосибирска монгольской делегацией во главе с мэром 

Улан-Батора Бат-Уулом и подписании договора о побра-

тимстве между нашими городами. Как подчеркнул на-

чальник департамента промышленности, инноваций и 

предпринимательства мэрии Новосибирска Александр 

Люлько, возглавивший официальную делегацию, «это 

даст нам возможность развивать экономически взаимовы-

годное сотрудничество». Новосибирск в поездке также 

представляли промышленники и руководители городских 

вузов. Новосибирские предприятия приняли участие в 

крупнейшей в Монголии выставке горно-шахтного обо-

рудования Mine Tech-2015, были представлены в торгово-

промышленной палате Монголии. По итогам деловых 

встреч состоялось подписание договора о сотрудничестве 

между новосибирскими предприятиями и Монгольской 

национальной горнорудной ассоциацией. Также в Улан-

Баторе прошла презентация новосибирских вузов – Ново-

сибирского аграрного университета и Новосибирского 

медицинского университета. Одним из итогов визита ста-

ло подписание договора между комитетом по междуна-

родному сотрудничеству и внешнеэкономическим связям 

мэрии Новосибирска и крупной монгольской компанией 

«Мишээл групп», одним из направлений деятельности 

которой является выставочная деятельность. Что гаранти-

рует продвижение новосибирских предприятий в Монго-

лии, уверены эксперты. Монголия – бурно развивающаяся 

страна, богатая полезными ископаемыми, с мощным аг-

рарным сектором. «За последние годы там произошли 

очень большие изменения, – подчеркнул Александр 

Люлько. – Наши страны в прошлом связывали тесные 

взаимоотношения, которые мы намерены возобновить. 

Для нас такое сотрудничество может быть выгодным – 

речь идѐт о многомиллиардных заказах на российскую 

промышленную продукцию, в том числе новосибирских 

предприятий. Это был наш первый визит в Монголию, в 

рамках которого мы выяснили, в каких отраслях может 

развиваться сотрудничество». По мнению экспертов, у 

наших стран и городов есть перспективы взаимодействия 

в таких сферах, как торговля, культура, спорт, но наибо-

лее актуальными направлениями являются промышлен-

ность и образование. Монгольская сторона предложила 

провести Дни Улан-Батора в Новосибирске. 

Омская область 

Омск 

— В омском конкурсе муниципальных грантов поддержа-

но 160 общественно полезных проектов 

В этом году на городской конкурс среди некоммерческих 

организаций по разработке и выполнению общественно 

полезных проектов на территории Омска было представ-

лено 332 проекта. Конкурсная комиссия предложила под-

держать 160 проектов в 9 номинациях. Как сообщили в 

департаменте общественных отношений и социальной 

политики администрации Омска, на основании оценки, 

проведенной членами конкурсной комиссии, определи-

лись лидеры в каждой номинации — проекты, которые 

набрали наибольшее количество баллов и поддержаны 

большинством членов комиссии, а также сформированы 

предложения о размере поддержки представленных про-

ектов. «В этом году на конкурс представлены интересные 

проекты, уникальные практики по решению социально 

значимых вопросов, — отмечает директор департамента 

общественных отношений и социальной политики, замес-

титель председателя конкурсной комиссии Радмила Мар-

тынова. — Сейчас наша задача — проинформировать 

всех участников конкурса о принятом комиссией предва-

рительном решении. Они должны будут откорректиро-

вать календарные планы проектов, внести изменения в 

сметы с учетом выделенных средств, после чего будет 

принято окончательное решение о победителях конкур-

са». Наибольшее количество проектов поддержано в но-

минациях «Общественная инициатива к 300-летию Ом-

ска» (28), «Общественная инициатива к 70-летию Победы 

советского народа в Великой Отечественной войне 1941-

1945 годов, работа с ветеранами, патриотическое воспи-

тание» (24) и «Развитие детско-юношеского и массового 

спорта» (21). В каждой из номинаций «Благоустройство 

территории Омска, озеленение парков и скверов города, 

охрана окружающей среды и защита животных» и «Рабо-

та с инвалидами, защита семьи, материнства, отцовства и 

детства, профилактика социального сиротства и насилия в 

семье» поддержку получили по 18 проектов. Также рав-

ное число проектов — 14 — поддержано в номинациях 

«Проекты в области образования, развитие гражданской и 

творческой активности детей и молодежи, общественная 
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инициатива, посвященная Году литературы в России», 

«Развитие проектов победителей ежегодного конкурса 

среди некоммерческих организаций по разработке и вы-

полнению общественно полезных проектов на территории 

города Омска». В номинациях «Гармонизация межнацио-

нальных отношений, сохранение и развитие самобытно-

сти, культуры, языков и традиций народов» и «Развитие 

добровольческой и благотворительной деятельности, за-

щита прав и свобод человека, правовое просвещение и 

информирование населения, проекты в сфере защиты 

прав потребителей» поддержано 12 и 11 проектов, соот-

ветственно. Р.Мартынова подчеркнула, что в 2015 году на 

проведение конкурса выделено 25 млн руб. Все эти сред-

ства будут переданы победителям городского конкурса 

муниципальных грантов для реализации общественно 

полезных инициатив. 

— Киоски и павильоны, расположенные на омских оста-

новках, обретут новый вид 

Павильоны и киоски, расположенные на остановках об-

щественного транспорта и в местах проведения массовых 

мероприятий, в скором времени должны будут поменять 

внешний вид согласно общегородской концепции празд-

ничного оформления территории Омска к 300-летию. 

Единый стиль будет разработан специалистами управле-

ния рекламы департамента имущественных отношений 

администрации Омска. Праздничные логотипы и презен-

тационные материалы по оформлению нестационарных 

торговых объектов передадут предпринимателям для 

дальнейшей работы в ближайшее время. «Разрозненность 

в оформлении нестационарных торговых объектов про-

блема не только Омска, — отмечает Ольга Ларенкова, 

заместитель директора департамента городской экономи-

ческой политики, — практически во всех крупных горо-

дах картина одинаковая. В преддверии юбилея одна из 

наших задач — совместно с предпринимателями привести 

внешний вид обозначенных торговых точек в порядок и 

вписать их в общую концепцию праздника. Работа долж-

на быть завершена до конца 2015 года». 

— Электронные проездные в городе будут введены с 1 

мая 

В Омском городском пресс-клубе состоялась презентация 

автоматизированной системы оплаты проезда в муници-

пальном транспорте. Приобрести электронные проездные 

омичи смогут в конце апреля. Они будут продаваться в 

киосках «Пассажирсервиса» — там же, где сейчас реали-

зуются бумажные проездные билеты. Проезд по элек-

тронным проездным билетам будет обходиться дешевле, 

чем при наличном расчете, а стоимость «безлимита» со-

ставит 1500 руб. «Приобрести электронные проездные 

омичи смогут уже в конце апреля, а действовать они нач-

нут с 1 мая, — сообщил директордепартамента транспор-

та администрации Омска Виталий Маслик. — Приобрести 

их можно будет в киосках «Пассажирсервиса» — там же, 

где сейчас реализуются бумажные проездные билеты. В 

этих же точках горожане смогут пополнить счет элек-

тронного проездного. Бумажные проездные при новой 

автоматизированной системе оплаты проезда полностью 

исчезнут». Предусмотрено четыре вида электронных про-

ездных билетов: для школьников, студентов, пенсионеров 

и граждан без льгот. Стоимость поездки для школьника 

при наличном и безналичном расчете будет одинаковой 

— 12 руб. Безлимитный проездной на месяц обойдется в 

680 руб. Для студентов и пенсионеров стоимость проезда 

при использовании электронных проездных билетов сни-

зится с 18 до 15 руб. за одну поездку. При этом они смо-

гут положить на счет проездного любую сумму, которую 

необходимо будет потратить в течение трех лет с момента 

последнего пополнения. Внедрение безлимитных проезд-

ных для этих категорий пассажиров не предполагается. 

Для граждан без льгот предусмотрено несколько тарифов. 

Первый — универсальный, при котором поездка будет 

стоить не 18, а 17 руб. Также можно будет приобрести 

проездной на 30 и 60 предоплаченных поездок. Они будут 

действовать 60 дней с момента пополнения счета элек-

тронного проездного. Стоимость одной поездки при этом 

составит соответственно 16 и 15 руб. Сохранятся и без-

лимитные гражданские проездные. Их стоимость вырас-

тет до 1500 руб. Такие билеты будут действительны с 1 по 

30 или 31 число каждого месяца. Гражданину достаточно 

будет приобрести электронную пластиковую карточку, 

стоимость которой составит 50 руб., выбрать наиболее 

подходящий тариф и регулярно пополнять счет. Для оп-

латы проезда пассажиру необходимо будет предъявить 

проездной кондуктору. Он с помощью терминала считает 

информацию и выдаст чек-билет, на котором отобразится 

время поездки, маршрут, остаток по счету и срок дейст-

вия проездного. Такие же чеки вместо рулонных билетов 

пассажиры муниципального транспорта будут получать 

при оплате проезда наличными. 

Оренбургская область 

Орск 

— Сити-менеджера в городе не будет 

Не успели мы привыкнуть к тому, что прямых выборов 

главы города больше не видать, как в Устав Орска вно-

сятся новые изменения. И если раньше ожидалось, что 

полномочия главы разделят между собой сити-менеджер 

и градоначальник, то теперь и этого не будет. О грядущих 

нововведениях рассказал Леонид Березняк, глава город-

ского Совета депутатов. – В ноябре прошлого года в Рос-

сии был принят федеральный закон, в котором появилась 

новая возможность выбора глав местного самоуправле-

ния, – объяснил Леонид Константинович. – У региональ-

ного парламента возникло право устанавливать единую 

систему выборов главы, и областные депутаты не преми-

нули среагировать, утвердив следующий порядок. В сен-

тябре горожанам предстоит выбрать депутатов городско-

го Совета. Затем сформируют специальную комиссию, 

которая на 50% будет состоять из тех, кого назначит гу-

бернатор, и еще на 50% – из депутатов горсовета. Чтобы 

отобрать кандидатов на пост главы города, эта комиссия 

объявит конкурс. Для участия в нем необходимо будет 

подать заявление, комиссия выберет лучших и внесет их 

кандидатуры для рассмотрения на городском Совете. 

Тайным голосованием из представленных кандидатур 

определится глава города, который и возглавит местную 

администрацию. Таким образом, сити-менеджер в Орске 

не появится. Будет, впрочем, как и сейчас, глава города, 

совмещающий полномочия главы администрации. – Та-

кой закон принят, соответственно мы должны внести эти 

изменения в Устав города, – отметил Л.Березняк. – Не 

включить их мы не можем – есть областной закон. После 

этого будет разработан порядок, определены сроки и тре-

бования к кандидатам на пост главы. Положения о выбо-

рах примут в мае. Но поскольку это выборы, основные 

требования к ним прописаны в федеральном законе о га-

рантиях избирательных прав. Это ограничения, касаю-

щиеся минимального возраста кандидата. Кроме того, 
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претендент не должен быть лишен пассивного избира-

тельного права, к примеру, за уголовные преступления. 

Ростовская область 

— Муниципальная реформа сэкономит бюджету облас-

ти 350 млн рублей 

По оценкам специалистов совокупная экономия за цикл 

избирательных кампаний в Ростовской области составит 

не менее 350-500 млн руб. «Только в 2015 году по пред-

варительным расчетам экономия на проведение выборов 

по области составит не менее 150 млн руб. С учетом воз-

можного сокращения расходов на содержание органов 

местного самоуправления итоговая сумма экономии мо-

жет превысить 200 млн руб.», — об этом сообщил замес-

титель донского губернатора Александр Ищенко 31 мар-

та. По его словам, окончательный переход на новую сис-

тему в Ростовской области завершится в 2019 году. За-

меститель губернатора напомнил, что первый глава адми-

нистрации был назначен по контракту в Азове в сентябре 

прошлого года — Сергей Бездольный. 6 ноября по кон-

тракту был назначен глава ростовской администрации 

Сергей Горбань. В связи с истечением сроков полномочий 

действующих глав муниципальных образований в марте-

апреле этого года будут назначены главы администраций, 

а также избраны главы муниципальных образований в 27-

ми районах, трех городских округах и восьми поселениях. 

Процедура назначения глав администраций и избрания 

глав муниципалитетов уже прошла в трех городских ок-

ругах и 25-х районах. Причем, в 14-ти из этих муници-

пальных образований на должности глав администраций 

назначены экс-руководители данных муниципалитетов, в 

14-ти — новые управленцы. Заместитель главы региона 

отметил, что задача новой системы формирования мест-

ной власти — совместить интересы района и поселения. 

«Одна из задач реформы в том, чтобы приблизить суще-

ствующие партийную систему непосредственно к тому 

уровню власти, на котором обсуждаются, принимаются 

решения, волнующие людей на местах. Те люди, которые 

сегодня пришли к власти на районном уровне, хорошо 

понимают те проблемы, которых мы с вами просто не 

видим», — обратил внимание А.Ищенко. Замглавы Дон-

ского региона подчеркнул, что переход к назначению глав 

администраций по контракту поможет деполитизировать 

управление муниципалитетом, перевести его на профес-

сиональную основу. «Глава администрации должен соот-

ветствовать определенным требованиям, которые уста-

навливаются областным законом и уставом муниципаль-

ного образования. У него должно быть высшее образова-

ние и стаж работы на руководящих должностях», — ска-

зал заместитель губернатора. Сегодня порядка 50 глав 

поселений не имеют высшего образования. Кстати, если 

люди разочаруются в управленце, то контракт с ним мо-

жет быть расторгнут в судебном порядке по инициативе 

главы региона или представительного органа муници-

пального образования. В соответствии с новым порядком, 

главы местных администраций назначаются по контракту 

по результатам конкурсов. Руководители муниципальных 

образований избираются представительными органами 

муниципалитетов из своего состава и исполняют полно-

мочия их председателей. Представительные органы му-

ниципальных районов формируются из числа глав и депу-

татов представительных органов поселений. Кроме того, 

осенью прошлого года было принято несколько област-

ных законов, направленных на обеспечение реализации 

муниципальной реформы. Например, законом разграни-

чены полномочия главы муниципального образования и 

главы местной администрации, определены принципы их 

взаимодействия. 

Самарская область 

Самара 

— Горизбиркому не оставили выборов 

В Самаре планируется ликвидировать городскую избира-

тельную комиссию. Соответствующие поправки в устав 

были рассмотрены на комитете по местному самоуправ-

лению думы Самары. Изменения связаны с новой систе-

мой выборов в представительный орган города. Выборы в 

гордуму в этом году пройдут по двухуровневой системе, а 

муниципалитет будет разделен на девять районов, наде-

ленных собственным статусом муниципального образо-

вания. Представители партий поддержали ликвидацию 

горизбиркома. По их мнению, нет смысла содержать ор-

ган, который не будет ничем заниматься. Комитет по ме-

стному самоуправлению Самарской городской думы 

одобрил изменения в Устав города. Поправки, в том чис-

ле, предполагают упразднение городской избирательной 

комиссии (ГИК) Самары. «Из устава исключаются нормы, 

предусматривающие наличие в городском округе Самара 

такого муниципального органа, как избирательная комис-

сия городского округа Самара», — сообщила на заседании 

руководитель правового управления аппарата думы Али-

на Ефимова. Вносимые в Устав изменения связаны с но-

вой системой выборов в городскую думу. 24 марта 2015 

года депутаты Самарской губернской думы приняли ре-

гиональный Закон «Об осуществлении местного само-

управления на территории городского округа Самара». 

Законопроект был разработан городской думой Самары 

по поручению главы региона Николая Меркушкина в 

рамках федеральной реформы МСУ. Выборы в гордуму в 

этом году пройдут по двухуровневой системе, а муници-

палитет будет разделен на девять районов, наделенных 

собственным статусом муниципального образования. В 

каждом из них будет сформирован собственный совет 

депутатов численностью 24-40 человек. Всего в Самаре 

будет 284 районных депутата. Городская дума будет пе-

реименована в совет депутатов Самары. Орган законода-

тельной власти будет сформирован за счет делегирования 

членов районных советов депутатов. Всего в городском 

совете депутатов будет 41 человек. Срок полномочий 

райсоветов составляет пять лет, гордумы первого созыва 

— два с половиной года. В настоящее время членами из-

бирательной комиссии Самары являются 12 человек. Воз-

главляет ГИК Ольга Артамонова. Действующий состав 

комиссии был сформирован в апреле 2012 года. За время 

своей работы ГИК успела провести лишь две небольшие 

по масштабу избирательных кампании — довыборы депу-

тата гордумы осенью 2012 года и весной 2013 года. Таким 

образом, комиссия созыва 2012 года ничем не запомни-

лась наблюдателям. А вот предыдущий состав ГИК осе-

нью 2010 года принимал весьма скандальные решения. В 

частности, тогда были сняты все самовыдвиженцы на 

пост мэра: депутат самарской губдумы Михаил Матвеев, 

лидер незарегистрированной партии «Воля» Светлана 

Пеунова и тогдашние депутаты гордумы справоросс 

Алексей Офицеров и беспартийный Виталий Ильин. Кро-

ме того, не были зарегистрированы многие самовыдви-

женцы, желавшие попасть в гордуму. Представители пар-

тий поддержали упразднение горизбиркома. «Правильно, 

раз у нас выборы будут по районам, смысл держать 

структуру, которая ничем не будет заниматься, а деньги 
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будет получать. В целях оптимизации расходов это самое 

верное решение», — заявил председатель обкома регио-

нального отделения КПРФ Алексей Лескин. Зампредседа-

теля Самарской губернской думы, представитель реготде-

ления ЛДПР Михаил Белоусов назвал решение о ликви-

дации горизбиркома «абсолютно техническим». «На се-

годняшний день из-за того, что городская дума перестает 

избираться прямыми выборами, у этой комиссии не оста-

ется никаких задач. Поэтому этот орган будет ликвидиро-

ван», — пояснил М.Белоусов. Лидер регионального отде-

ления «Справедливой России» Михаил Маряхин считает 

решение о ликвидации горизбиркома «абсолютно вер-

ным». «Об этом говорилось и на заседании губернской 

думы, когда мы принимали закон об изменении системы 

выборов. Обязанности по проведению выборных кампа-

ний будут возлагаться на территориальные избиратель-

ные комиссии, которые уже работали в режиме проведе-

ния выборов различного уровня — в том числе федераль-

ных», — отметил М.Маряхин. Получить комментарий у 

представителей «Единой России» не удалось. Политолог 

Олег Казачек также назвал решение об упразднении го-

родской избирательной комиссии весьма логичным, доба-

вив, что содержать орган, который не исполняет никаких 

функций, бессмысленно. Пока неизвестно, какую эконо-

мию получит городской бюджет в случае ликвидации 

ГИК. По словам О.Казачека, на постоянной основе в ко-

миссии работают порядка 10 человек — председатель, 

зампредседателя, бухгалтеры, секретари и прочий техни-

ческий персонал. По мнению М.Белоусова, администра-

ции города стоит рассмотреть возможность перехода этих 

людей на какие-то иные должности в областном прави-

тельстве или мэрии. 

Саратовская область 

Саратов 

— В муниципалитете могут объединить должности гла-

вы города и сити-менеджера 

В Саратовской области могут объединить должности гла-

вы муниципального образования и главы администрации 

этого города или поселка. Соответствующий законопро-

ект разрабатывает министерство по делам территориаль-

ных образований региона. Документ предполагает, что 

главу города, в том числе и Саратова, будет выбирать ме-

стный представительный орган, и выбранный человек 

будет возглавлять также и местную администрацию. Не-

обходимость в таком законе объясняется изменениями в 

федеральном законодательстве. — Документ был подго-

товлен на основании мнений и оценок, полученных в ходе 

обсуждения как произошедших изменений в федеральном 

законодательстве, так и путей их реализации на террито-

рии области, — пояснили «КП» в министерстве по делам 

территориальных образований Саратовской области. Ве-

домство принимает предложения по совершенствованию 

закона. 

Свердловская область 

Екатеринбург 

— Муниципальные практики города: безопасное будущее 

города 

Власти мегаполиса участвуют в обеспечении безопасно-

сти горожан. Вызовы и задачи, которые встают перед ка-

ждым крупным городом, требуют четко скоординирован-

ных действий управленцев всех уровней. Несмотря на то, 

что большая часть вопросов безопасности отнесена к фе-

деральной и региональной компетенции, органы местного 

самоуправления не остаются в стороне от этих процессов. 

Сегодня в уральской столице налажено эффективное 

взаимодействие государственных, муниципальных, пра-

воохранительных органов и общественных организаций в 

обеспечении общественной безопасности и личной защи-

щенности граждан. Общий объем финансирования сферы 

национальной безопасности и правоохранительной дея-

тельности из городского бюджета в 2015 году составляет 

136 млн руб. В целях системного обеспечения общест-

венной безопасности, построения эффективной системы 

защиты населения от чрезвычайных ситуаций и обеспече-

ния пожарной безопасности в Екатеринбурге действует 

муниципальная программа «Безопасность жизнедеятель-

ности населения в муниципальном образовании «город 

Екатеринбург». Программа включает в себя широкий пе-

речень мер — создание территориальных центров обеспе-

чения общественной безопасности, установка систем ви-

деонаблюдения на перекрестках, оборудование современ-

ными техническими средствами безопасности учрежде-

ний здравоохранения, культуры и спорта. Комплекс ме-

роприятий также предусматривает обеспечение первич-

ных мер пожарной безопасности, строительство пожар-

ных пирсов на естественных водоемах, сооружение по-

жарных водоемов в безводных районах города. Кроме 

того, ведется работа по привлечению непосредственно 

горожан к обеспечению общественного порядка — на 

защиту жителей города встают добровольные народные 

дружины. Особую роль играют профилактика правона-

рушений, терроризма и экстремизма и правовое воспита-

ние населения по вопросам личной и общественной безо-

пасности. Администрация города Екатеринбурга в посто-

янном режиме проводит заседания антитеррористической 

комиссии и совещания с руководителями силовых струк-

тур по вопросам обеспечения безопасности и охраны об-

щественного порядка. В рамках программы запланирова-

но создание Центра мониторинга и принятия решений — 

единой площадки, которая объединит на своей террито-

рии специалистов всех жизнеобеспечивающих структур 

города и позволит в кратчайшие сроки проводить сбор, 

обработку и анализ поступающей информации. Все уси-

лия городских властей направлены на создание общест-

венно безопасной среды, где каждый житель и гость Ека-

теринбурга будет чувствовать себя комфортно и безопас-

но. 

— Стоимость проезда в екатеринбургском транспорте 

не изменится 

Ни один из екатеринбургских перевозчиков не обращался 

в РЭК Свердловской области с просьбой пересмотреть 

тарифы на проезд в общественном транспорте Екатерин-

бурга, — сообщили в департаменте информационной по-

литики губернатора Среднего Урала. Таким образом, ос-

нований для повышения стоимости проезда нет, заявил 

заместитель председателя Региональной энергетической 

комиссии Александр Соболев. Появилась информация о 

том, что Союз автотранспортных предпринимателей 

Свердловской области готовит документы в РЭК о повы-

шении стоимости проезда в общественном транспорте 

региона. Тем не менее, как пояснил А.Соболев, перевоз-

чики могут обратиться в РЭК в любой момент. Они впра-

ве сделать это в случае возникновения выпадающих до-

ходов после согласования расчетов с администрацией 

Екатеринбурга. 
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Тамбовская область 

Совет муниципальных образований 

— Совет участвует в доработке закона о земельных от-

ношениях 

Представители СМО и исполнительной дирекции вошли в 

состав рабочей группы подготовки ко второму чтению 

изменений в закон «О регулировании земельных отноше-

ний в Тамбовской области». Решено учесть законодатель-

ную инициативу СМО по уточнению порядка предостав-

ления земли в собственность многодетным семьям и дру-

гим льготным категориям граждан. Принятие и вступле-

ние в силу областного закона ожидается уже в апреле. 

Ярославская область 

Совет муниципальных образований 

— Совет поддержал проект «Муниципальная команда 

губернатора» 

На внеочередном заседании правления СМО был рас-

смотрен и единогласно рекомендован к поддержке муни-

ципалитетами областной кадровый проект «Муниципаль-

ная команда губернатора». Также участники обсудили 

ведомственную целевую программу «Организация меж-

муниципального сотрудничества органов МСУ Ярослав-

ской области» на 2015 год и участие СМО в днях районов, 

городов и населенных пунктов. 

Москва 

Совет муниципальных образований 

— Совет подвел итоги контроля над органами местного 

самоуправления 

30 марта были подведены итоги контрольных и эксперт-

но-аналитических мероприятий контрольно-счетной па-

латы Москвы в отношении органов местного самоуправ-

ления. Заместитель председателя КСП Москвы Вячеслав 

Литвинцев отметил улучшение качества подготовки годо-

вой бюджетной отчетности, однако обратил внимание на 

многочисленные технические ошибки при составлении 

проектов местных бюджетов и рекомендовал департамен-

ту территориальных органов исполнительной власти и 

СМО рассмотреть вопрос об организации обучающих 

семинаров для представителей внутригородских муници-

пальных образований. 

Ханты-Мансийский автономный округ 

Сургут 

— Глава города Дмитрий Попов представил жителям 

отчет о результатах деятельности Администрации му-

ниципалитета за 2014 год 

21 марта в гуманитарном корпусе Сургутского государст-

венного университета состоялись публичные слушания по 

отчетам Главы и Администрации города за 2014 год. По 

словам председателя публичных слушаний, члена Обще-

ственной палаты Ханты-Мансийского автономного окру-

га – Югры, председателя Совета женщин ОАО «Сургут-

нефтегаз» Галины Галимовой, в оргкомитет по подготов-

ке и проведению массового обсуждения проектов отчетов 

поступило 59 предложений от горожан и трудовых кол-

лективов. Они изложены в письменном виде, высказаны 

на интернет-порталах СМИ города. С 6 марта в трудовых 

коллективах промышленных предприятий, бюджетных 

учреждениях, общественных объединениях идут обсуж-

дения проектов отчетов Главы города о результатах его 

деятельности и деятельности Администрации города за 

2014 год. Предложения носят как позитивный, так и кри-

тический характер. На мероприятии были представлены 

мнения ветеранов города, представителей общественных 

организаций, ТОСов, банковского сектора, молодежи и 

других неравнодушных горожан. Всего желание участво-

вать в обсуждении высказало 10 человек. Один из док-

ладчиков, заместитель генерального директора АО «Ав-

тодорстрой» Николай Амельков обратил внимание на 

проблему недостаточного финансирования в 2015 году 

ремонтной кампании дорог в Сургуте. По мнению сургу-

тянина, за последние три года наметилось улучшение – 

отремонтированы наиболее напряженные участки, но есть 

ряд улиц, ремонт дорог которых просто необходим, и 

снижение объема финансирования станет для них просто 

катастрофичным. Д.Попов пригласил представителей 

экспертного сообщества принять участие в совещаниях по 

вопросам ремонта дорог Сургута, а также предложил 

подписать протокол о намерениях муниципально-

частного партнерства по ведению дорожного ремонта. 

Подобная практика позволит увеличить площадь ремонт-

ных работ. Сургутянин Сергей Глинских выдвинул идею 

все остановочные комплексы Сургута передать в ведение 

предпринимателей, готовых брать ответственность за их 

содержание в чистоте и порядке. Глава города поддержал 

инициативу горожанина: «Готов здесь и сейчас объявить 

конкурс на все земельные участки под остановочные па-

вильоны, которые не обременены правами третьих лиц». 

Публичные слушания привлекли внимание и вновь при-

бывших. Михаил Гункин работает в банковской сфере, 

приехал в Сургут из ЯНАО всего 9 месяцев назад. За это 

время он сумел составить свое мнение о качестве жизни в 

городе: «Сургут постоянно пополняется новыми людьми. 

Здесь высокий уровень дохода, высокий уровень культу-

ры в сравнении с другими городами тюменского севера. В 

городе все динамично развивается. Я вижу, что любой 

острый вопрос команда Дмитрия Валерьевича выносит на 

общественное обсуждение. Так было с проектом застрой-

ки территории на пересечении улиц Мира – Островско-

го». Михаил Гункин также отметил, что в Сургуте ТОСы 

являются реальным инструментом связи между властью и 

населением, когда как в ЯНАО деятельность пунктов за-

канчивалась в день их торжественного открытия. Видео-

запись публичных слушаний доступна на сайте Админи-

страции города в разделе «Пресс-центр – Видео». Инди-

видуальные и коллективные обращения, содержащие 

предложения по проектам отчетов, можно направлять в 

Администрацию города до 25 марта. Предложения вно-

сятся в оргкомитет. Все предложения, поступившие в 

оргкомитет, будут рассмотрены Главой города. Отчет 

Главы о результатах его деятельности и деятельности 

Администрации города за 2014 год будет направлен в 

Думу города в срок не позднее 31 мая 2015 года. 

Ханты-Мансийск 

— Максим Ряшин: жители должны получать заработ-

ную плату вовремя 

Проблема просроченной задолженности по заработной 

плате, как показывает статистика последних нескольких 

лет, не является типичной для Ханты-Мансийска, однако 

в начале года в окружном центре все же появилось пред-

приятие, которое задолжало 37 горожанам более 2,7 млн 

руб. – ООО «Спецэлектромонтаж». Организация является 

довольно известной в сфере строительства, и в настоящее 

время помимо Ханты-Мансийска осуществляет свою дея-

тельность в Югорске, Урае, Березовском районе и Омске. 

Долг по заработной плате стал следствием дебиторской 

задолженности, связанной с неисполнением финансовых 
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обязательств со стороны поставщиков и субподрядчиков, 

которым компания оказывала свои услуги. В настоящее 

время вопрос задолженности взят под личный контроль 

Главы Администрации города. М.Ряшин провел рабочую 

встречу с руководством общества с ограниченной ответ-

ственностью, в ходе которой были достигнуты первые 

договоренности о взаимном информировании, и вырабо-

тан механизм поэтапного погашения долга перед работ-

никами. В настоящее время ООО «Спецэлектромонтаж» 

активно в судебном порядке решает вопросы взыскания 

долга с организаций, не исполнивших свои обязательства 

по государственным контрактам и договорам, а также 

рассылает требования и претензии по оплате за выпол-

ненные работы. Кроме того, организация намерена уже в 

ближайшее время приложить максимум усилий для нара-

щивания темпов выполнения работ по уже имеющимся 

контрактам с целью извлечения денежных средств. Уже 

до конца апреля руководство компании намерено пога-

сить задолженность по выплате заработной платы за де-

кабрь 2014 года, а до конца мая – полностью. 

М Е С Т Н О Е  С А М О У П Р А В Л Е Н И Е  

Г Л А З А М И  С М И  

«Коммерсант» 

— Екатеринбургу предложили другого мэра 

Четыре депутата думы Екатеринбурга выступили с пред-

ложением передать полномочия мэра, который сейчас 

возглавляет гордуму, главе городской администрации, 

который будет избираться по конкурсу. Соответствующие 

поправки в закон Свердловской области подготовлены 

единороссом Александром Косинцевым. Если их примут, 

город может перейти на новую систему после окончания 

срока полномочий действующих органов местного само-

управления (МСУ). По мнению экспертов, инициатива 

депутатов — это очередная попытка захвата власти в Ека-

теринбурге администрацией губернатора. Группа депута-

тов думы Екатеринбурга во главе с заместителем секрета-

ря свердловских единороссов Александром Косинцевым 

представила законопроект, меняющий системы управле-

нию городом. Согласно предложенным поправкам, выс-

шим должностным лицом муниципалитета должен стать 

«глава Екатеринбурга», избираемый депутатами из числа 

кандидатов, предложенных конкурсной комиссией. Он 

будет возглавлять местную администрацию. Должность 

главы города — председателя думы (сейчас ее занимает 

Евгений Ройзман) предлагается сократить до председате-

ля думы, который будет избираться на всенародных вы-

борах и получит право решающего голоса. «По сути, эта 

система сегодня и применяется, — пояснил А.Косинцев, 

— но существует некоторая двойственность понятий. Из-

биратели не понимают, кто такой глава города, кто глава 

администрации и каковы их полномочия. В результате 

этого возникает путаница, которая вводит людей в заблу-

ждение». Инициатива, подписанная четырьмя депутатами 

гордумы, направлена руководителям всех фракций обла-

стного парламента с просьбой поддержать поправки. 

А.Косинцев отметил, что изменения носят «исключитель-

но процессуальный характер» и не направлены на смену 

власти в городе. Если свердловское заксобрание одобрит 

поправки, то они начнут применяться после выборов но-

вого состава гордумы, которые запланированы на 2018 

год. Впрочем, как выяснилось на вчерашней пресс-

конференции, у депутатов есть и более развернутый план 

модернизации системы муниципального управления. Так, 

после поправок в областной закон они планируют изме-

нить и устав Екатеринбурга, где будут разграничены пол-

номочия главы Екатеринбурга и председателя думы, а 

также внедрить процедуру отзыва главы. Кроме того, де-

путаты не исключают возможности проведения в Екате-

ринбурге реформы МСУ с делением города на районы по 

челябинскому образцу — в настоящее время депутат 

Игорь Володин проводит встречи с населением в районах 

Екатеринбурга, разъясняя им преимущества реорганиза-

ции. Предлагаемые поправки могут усилить влияние ре-

гиональных властей на руководство Екатеринбурга. В 

настоящее время конкурсная комиссия по назначению 

главы администрации муниципалитета на две трети со-

стоит из представителей муниципальной власти, на треть 

— из региональной. После вступления изменений в силу 

город и область получат равные доли представительства в 

комиссии. Мэр Е.Ройзман от комментариев воздержался. 

«Пусть 1 апреля кто-нибудь другой комментирует», — 

сказал он. Депутат гордумы от КПРФ, участник межпар-

тийной депутатской группы Вячеслав Вегнер считает, что 

эта инициатива вредна. «Она создана в угоду сиюминут-

ным интересам. Мы нашего избирателя лишаем права 

выбора и возвращаемся к старой системе назначенцев, 

демократия попирается», — заявил депутат. По его мне-

нию, авторы поправок выражают не собственное мнение, 

а позицию администрации губернатора, заинтересован-

ную в смене власти Екатеринбурга. «И поскольку в обла-

стном парламенте у нас коллективное согласие, я не со-

мневаюсь, что эта инициатива будет принята», — заметил 

В.Вегнер. «Пока инициатива депутатов выглядит как 

«пробный камень», чтобы посмотреть реакцию общества 

и СМИ на это. Но в любом случае областная администра-

ция медленно или быстро подойдет к захвату власти в 

Екатеринбурге, — считает глава консалтинговой группы 

«Пирогов и партнеры» Александр Пирогов. — Федераль-

ный законодатель подарил такую возможность в феврале, 

и в большинстве субъектов ей либо уже воспользовались, 

либо планируют сделать это». По мнению политолога, 

для городских властей единственная возможность извлечь 

выгоду при имеющихся ресурсах — продолжить воздей-

ствие на общественное мнение, чтобы в дальнейшем ис-

пользовать результаты как аргументы в межэлитных пе-

реговорах. 

«Независимая газета» 

— В Челябинской области сопротивляются реформе 

МСУ 

Общественники Южного Урала считают не соответст-

вующим целому ряду законодательных актов принятие 

нового закона Челябинской области, который, по сути, 

отменяет прямые выборы глав территорий в регионе. 

Проект вызывает множество вопросов не только у оппо-

зиции, но и у экспертов. Общественники Ассоциации 

сельских муниципальных образований и городских посе-

лений Челябинской области предложили главам террито-

рий собирать подписи населения в поддержку сохранения 

прямых выборов. 

Южноуральские общественники провели анализ и рас-

критиковали принятый недавно в регионе законодатель-

ный акт, который фактически отменил процедуру всена-

родных выборов глав территорий. Напомним, Закон «О 

порядке избрания глав муниципальных образований Че-

лябинской области и их отдельных полномочиях и поряд-

ке формирования представительных органов муници-

пальных районов Челябинской области» был принят де-

путатами заксобрания региона (см. «НГ» от 12.03.15). 
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Закон в областном парламенте принимали в рекордном 

темпе. Еще в день заседания, 12 марта с.г., в повестке 

значилось обсуждение законопроекта в первом чтении, но 

на самом заседании акт был принят сразу в трех чтениях. 

Организатором обсуждения и проведения анализа закона 

выступила Ассоциация сельских муниципальных образо-

ваний и городских поселений Челябинской области. 

Юрист ассоциации Григорий Васильков заявил, что при-

нятый закон не соответствует целому ряду нормативных 

актов. «Во-первых, порядок принятия закона не соответ-

ствует положениям Европейской хартии местного само-

управления, так как предварительно обсуждений с муни-

ципальными образованиями этого закона не было, – пояс-

нил Васильков. – Во-вторых, принятый закон не соответ-

ствует прямым нормам Конституции РФ, а именно части 

2 пункта 1 статьи 131, статье 12, статье 55, согласно кото-

рым структура органов местного самоуправления опреде-

ляется населением самостоятельно. Органы местного са-

моуправления не входят в систему органов государствен-

ной власти. В Российской Федерации не должны изда-

ваться законы, отменяющие или умаляющие права и сво-

боды человека и гражданина. По этому поводу неодно-

кратно высказывал свою правовую позицию и Конститу-

ционный суд РФ». 

По словам юриста, сам факт принятия закона, который 

вносит существенные изменения в жизнь всех муниципа-

литетов, сразу в трех чтениях, на внеочередном заседании 

был противозаконен. Общественники уже приняли реше-

ние обратиться в прокуратуру и в суд, чтобы оспорить 

принятие закона (см. «НГ» от 24.03.15). Также представи-

тели ассоциации предложили органам местного само-

управления собрать подписи жителей районов в поддерж-

ку сохранения прямых выборов глав территорий. 

Сторонники же принятия спорного закона уверены, что 

он будет полезен региону. «Опыт прямых выборов пока-

зал, что в 90% случаев главой случайно становился чело-

век, не имеющий знаний, опыта работы на руководящих 

должностях и мало-мальски требуемого квалификацион-

ного уровня», – заявил, например, депутат заксобрания 

области Константин Захаров. Голосовавшие за закон де-

путаты отмечали, что в случае если избранный мэр плохо 

работает или конфликтует с горожанами, отстранить его 

от занимаемой должности бывает очень сложно. 

Политолог Андрей Лавров отмечает, что принятие закона 

позволяет областной власти возможность контролировать 

назначенных глав. «Областное руководство законно опа-

сается, что в результате прямых выборов к власти придут 

либо непрофессионалы, либо люди конфликтные, неугод-

ные, неспособные сработаться с центральной властью», – 

говорит эксперт. В то же время Лавров уверен, что сам 

факт принятия закона не вызовет волны народного воз-

мущения просто в силу того, что люди перестали верить в 

институт выборов. 
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